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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Sí es posible transformar a México: Peña Nieto 

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, dejó en claro que respetará los derechos de 
todos, pero que también estará decidido a "usar todos los instrumentos del Estado 
democrático para impulsar la transformación que reclaman la gran mayoría de los 
mexicanos". (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Destaca Peña Nieto logros en educación y seguridad 
El presidente Enrique Peña Nieto destacó que en los primeros nueve meses de su 
gobierno se han logrado importantes avances como las reformas en materia de 
competencia, la educativa y la de telecomunicaciones, además de que se avanza hacia la 
reforma hacendaria y en seguridad pública. (Heraldo) 

   

 

 

Van por recursos federales 
El presidente electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, dio a conocer que los proyectos que 
presentará ante la Cámara de Diputados para obtener recursos podrían ascender en 2 mil 
millones de pesos, etiquetados para el primer año de gobierno. (Síntesis) 

  

 

 

Protege Moreno Valle al exdelegado del INAH 
El exdelegado del Centro INAH Puebla, José Miguel Rivas García, investigado por el 
mismo organismo federal por haber entregado permisos para la construcción del 

teleférico sin estar debidamente sustentados, ahora trabaja para el gobierno de Puebla. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Funcionarios operan despojos desde el Registro Público 
Pese a la salida de Alejandro Pagés Tuñón de la Dirección General del Instituto Registral y 
Catastral del Estado (IRCP), al interior del organismo continúa operando una mafia de 

registradores encabezada por Marisol Buendía Cisneros, coordinadora general del Registro 
Público de la Propiedad, responsable de la alteración de libros y partidas para despojar 
ilegalmente de bienes inmuebles a sus legítimos propietarios. (Cambio) 

  
 

 

Peña: Minorías deberían de respetar a democracia  
El Presidente Enrique Peña Nieto reconoció ayer el derecho de las minorías y garantizó el 
respeto a éstas por parte de su administración, pero advirtió que deberán respetar la 

democracia y reconocer las instituciones. (Milenio digital) 
  
 

 

Presenta el Panal iniciativa para penalizar el “lucro” de la información pública 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) Enrique Nacer Hernández presentó al 
Congreso local una iniciativa de reforma que busca sancionar por la vía penal, civil y 
administrativa a los ciudadanos que “lucren” con la información pública; lo que la 
bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpretó como un atentado contra 

el derecho constitucional que tiene toda persona de buscar, recibir y difundir información 
en poder del gobierno. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Envuelven a alcaldes de Puebla escándalos de balas, copas y poder 

Ya sea de forma personal, a través de familiares o colaboradores cercanos, los 
presidentes municipales en Puebla se han visto involucrados en escándalos, detenciones o 
procesos penales,  en los que el común denominador son los actos de prepotencia y 
abuso de autoridad. (e-consulta) 

 

 
 
 
 

 Gobierno del Estado busca el reconocimiento de Tehuacán como cuna del maíz 

http://impreso.milenio.com/
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en América 
El gobernador Rafael Moreno Valle participó en la apertura de la Reunión Internacional de 
Expertos sobre el Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio 
Mundial, durante la cual la administración estatal busca promover la ampliación de las 
zonas arqueológicas de la entidad y el reconocimiento de Tehuacán como cuna del maíz 

en el Continente. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anuncia Gali trabajo coordinado con los gobiernos federal y estatal para obras 
Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla aseguró que durante su administración 
habrá total apertura y coordinación con los gobiernos Federal y Estatal, para la 

implementación de proyectos que permitan mayor crecimiento económico en Puebla 
capital. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Cierran, tras 100 años, dulcería típica “El Lirio” 

“El Lirio”, la dulcería más antigua de la ciudad de Puebla, cerró sus puertas este lunes en 
el Centro Histórico. No explicó las razones, pero este negocio ubicado a un costado del 
Museo de la Revolución, reconocido por su espejo gigante, bajó las cortinas. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Vine a transformar a México, no sólo a administrarlo: Peña Nieto 
El presidente Enrique Peña Nieto dio un mensaje a la nación sobre su Primer Informe de 

Gobierno en Los Pinos, el cual consta de cinco apartados cada uno dedicado a las metas 
nacionales. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Fija EPN 120 días para las reformas 
El Presidente Peña pidió al Congreso analizar y avalar las reformas fiscal, hacendaria y las 
leyes de telecom y competencia, para transformar al País. (Reforma) 

  
 

 
Reformas, vitales para crecer: Peña 
Las reformas financiera, energética y hacendaria son "trascendentales" para impulsar el 
desarrollo del país, afirmó el presidente Enrique Peña Nieto en un mensaje con motivo de 
su primer Informe de Gobierno. (El Universal) 

 
 

 

 
Peña: Minorías deberían de respetar a democracia  

El Presidente Enrique Peña Nieto reconoció ayer el derecho de las minorías y garantizó el 
respeto a éstas por parte de su administración, pero advirtió que deberán respetar la 
democracia y reconocer las instituciones. (Milenio digital)  

  
 

 

Exige México a EU investigar el espionaje a Peña 

El gobierno de México solicitó ayer al gobierno de Estados Unidos, mediante nota 
diplomática, una investigación exhaustiva y que, en su caso, deslinde las 
responsabilidades correspondientes relativas a las presuntas acciones de espionaje sobre 
ciudadanos mexicanos de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en 
inglés). (La Jornada) 

  
 

 

EPN pasó por alto la profunda desaceleración 

El presidente Enrique Peña Nieto está pasando por alto la profunda desaceleración de la 
economía mexicana y apuesta en factores ajenos a sus capacidades la recuperación, 

advierten analistas. (El Economista Digital) 
 

 

 

La gran transformación de México está en marcha: EPN 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que respetará los derechos de todos, pero 
advirtió también que estará decidido a “usar todos los instrumentos del Estado 

democrático para impulsar la transformación que reclaman la gran mayoría de los 

mexicanos”. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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En 120 días hay que cambiar al país: EPN; pidió hacer de 2013 el año de la 
transformación 
En su mensaje a la nación con motivo del Primer Informe de Gobierno, el presidente 
Enrique Peña Nieto llamó a aprovechar los 120 días que le restan a 2013 para hacer de 

éste el año de la transformación. (Excélsior) 
 

 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gestiona ayuntamiento permisos para ampliar relleno sanitario 

El Ayuntamiento de Puebla obtendrá en tres meses los permisos federales para la segunda etapa del relleno 
sanitario, lo que permitiría ampliar la vida útil del inmueble en una década, reveló Alejandro Fabre Bandini, 
secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Informó que actualmente la celda b tiene previsto que 
funcione a lo máximo 18 meses, motivo por el cual se necesita de empezar a trabajar en las adecuaciones del 
proyecto cuya inversión estimada sería de 10 millones de pesos. Dado que faltan cinco meses para el cierre de la 
administración municipal, Fabre Bandini aclaró que únicamente alcanzaría el tiempo para gestionar los permisos y 

dejar la ejecución de la obra en manos de la siguiente gestión a cargo de Antonio Gali Fayad.  (Marco A. Mirón, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109289.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Cuestionan regidores informe presidencial   
Regidores del Ayuntamiento de Puebla reprobaron los resultados del primer informe de gobierno de presidente 
Enrique Peña Nieto, toda vez que los programas oficiales siguen sin responder a las demandas sociales. Sin la 
presencia priista, los representantes en el Cabildo del PAN, PRD, PANAL y PT, cuestionaron la falta de una política 
encaminada al fortalecimiento municipal, vital por tratarse de la instancia de gobierno más cercana a la población, 
esperando que no sea traducido en presupuestos raquíticos en el año próximo. En conferencia de prensa, el 
panalista y perredista, Roberto Villareal Bailón y Arturo Loyola González.  (Marco A. Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109297.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Evalúan regidores informe presidencial 
Para los regidores del ayuntamiento de Puebla, el primer año de gobierno del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, dejó mucho que desear porque no se  observaron resultados en ningún rubro,  pero principalmente 
no reflejó beneficios para los municipios. En rueda de prensa, el líder de los regidores en el cabildo, Matías Rivero 
Marines, acompañado de Jesús Alonso Cañete (PT), Arturo Loyola González (PRD), Roberto Villareal Baylón 

(Panal) y Xóchitl Barranco (PAN), evaluó a Peña Nieto como un gobierno con muchas carencias y falto de 
resultados tangibles. Rivero Marines consideró que el mandatario de la nación no alcanzó ni la calificación 
aprobatoria, pues faltaron políticas públicas para mejorar rubros importantes como salud, desarrollo social y 

federalismo hacendario. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/68500/evaluan-regidores-informe-presidencial/puebla  
 
 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 Deja lluvia 5 lesionados y 20 casas inundadas  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109289.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109297.htm
http://sintesis.mx/articulos/68500/evaluan-regidores-informe-presidencial/puebla
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Veinte viviendas inundadas, cinco lesionados por accidente automovilístico, una persona herida tras caída de una 
barda en la colonia Chapultepec, nivel en fase “roja” del vaso regulador de Puente Negro, la caída de la barda 
perimetral del panteón de San Pablo Xochimehuacan y más de 10 avenidas encharcadas fue el saldo de la fuerte 
lluvia que se presentó ayer por la tarde-noche en la capital poblana. Durante la tarde-noche de ayer se tuvo que 
implementar de nueva cuenta el Operativo Acuario para auxiliar a la población afectada por la fuerte lluvia. En el 

operativo participó personal del CERI, de Seguridad Pública, el Heroico Cuerpo de Bomberos y SOAPAP. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112411  
 
 

INTOLERANCIA 

 Galardona la ICLEI al ayuntamiento 
El ayuntamiento de Pueble fue reconocido por la organización Gobiernos Locales para la Sustentabilidad (ICLEI) 
por las buenas prácticas en el manejo de residuos sólidos y en el tema de la biodiversidad. En conferencia de 
prensa, el secretario de Medio Ambiente del municipio, Alejandro Fabre Bandini, informó que esta organización —

que hace unas semanas estuvo en Puebla— por primera ocasión realizó un concurso para reconocer a los 
municipios que cuentan con las mejores prácticas en materia de sustentabilidad y donde Puebla recibió el primer 
lugar a nivel nacional por el tema de biodiversidad, así como una mención honorífica por el tema de residuos 
sólidos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112409  
 

INTOLERANCIA 

 Implementan operativos para decomisar explosivos 

Será la próxima semana cuando la Dirección de Protección civil municipal inicie operativos para el decomiso de 
artefactos explosivos. La intención es evitar el almacenamiento, distribución y venta de artefactos hechos con 

pólvora, en mercados municipales y casas particulares, lo cual se incrementa en las fechas patrias. Los explosivos 
de procedencia China y Taiwanesa son los más peligrosos, pues tan sólo uno de estos cohetes en las manos de un 
niño puede amputarle una mano, ocasionar quemaduras de tercer grado, causar sordera o incluso el 
desprendimiento interior de la masa encefálica por la potencia de un estallido. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112408  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Da Fabre 18 meses de vida útil al relleno sanitario por falta de permisos federales 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Municipales de Puebla, Alejandro Fabre Bandini, exigió al gobierno 
federal la liberación de los permisos federales para la ocupación de 17 hectáreas del relleno sanitario de 
Chiltepeque; de lo contrario, al basurero capitalino le quedarán 18 meses de vida útil. Con esa extensión de 
predios, que forman parte de la celda C del relleno sanitario, este lugar podría alcanzar una vida útil hasta el año 
2023, pero de continuar la negativa de la Federación se podría heredar un problema a la siguiente administración, 

reconoció. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/da-fabre-18-meses-de-vida-util-al-relleno-sanitario-por-
falta-de-permisos-federales/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se desborda el Alseseca y deja 20 casas inundadas en el nororiente de la capita 
La Dirección de Protección Civil del municipio de Puebla reportó que tras la lluvia de la tardenoche el río Alseseca 

se desbordó después de las 10 de la noche causando inundaciones en algunas viviendas en demarcaciones del 
nororiente de la capital del estado. En total, de acuerdo con esta dependencia y los servicios de emergencia del 
municipio y del estado, fueron al menos 20 las viviendas que también padecieron inundaciones en esta y la 
colonia Chapultepec, así como en la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, en las faldas del volcán La 
Malinche, por lo que Protección Civil inició el reparto de colchonetas y de cobertores. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/se-desborda-el-alseseca-y-deja-20-casas-inundadas-en-el-
nororiente-de-la-capita/  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112411
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112409
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112408
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/da-fabre-18-meses-de-vida-util-al-relleno-sanitario-por-falta-de-permisos-federales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/da-fabre-18-meses-de-vida-util-al-relleno-sanitario-por-falta-de-permisos-federales/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/se-desborda-el-alseseca-y-deja-20-casas-inundadas-en-el-nororiente-de-la-capita/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/se-desborda-el-alseseca-y-deja-20-casas-inundadas-en-el-nororiente-de-la-capita/
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PUEBLA ON LINE 

 ICLEI México premia a Puebla por biodiversidad y manejo de residuos sólidos 
El ayuntamiento de Puebla recibió dos reconocimientos por parte de ICLEI México, por concepto de “Mejor 
gobierno local sustentable en Biodiversidad”, así como una Mención Honorífica por “Manejo integral de residuos 
sólidos urbanos”. Alejandro Fabre Bandini, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, dio a 

conocer que el municipio fue acreedor a dichos premios dado las buenas prácticas de sustentabilidad y manejo de 
residuos sólidos, mismas que han marcado la administración del Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43900:iclei-m%C3%A9xico-premia-a-
puebla-por-biodiversidad-y-manejo-de-residuos-s%C3%B3lidos&Itemid=125  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Al relleno de Chiltepeque le quedan 18 meses de funcionamiento 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, reconoció que al Relleno Sanitario 
de Chiltepeque sólo le restan 18 meses de funcionamiento, debido a que el gobierno federal, encabezado por 
Enrique Peña Nieto, no ha concedido los permisos para la expansión del mismo. No obstante, el funcionario, 

informó que la Comuna pretende ejecutar un proyecto con una inversión de poco más de 10 millones de pesos 

para ampliar la vida útil del relleno hasta 2023. Explicó que actualmente la celda “B” de dicho lugar se encuentra 
casi al límite de su capacidad, por lo que calificó como “urgente” la ampliación de la misma. Confió que los 
permisos correspondientes del gobierno federal se consigan en tres meses, incluso, recordó que dicho relleno fue 
el segundo construido en el país. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50761&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-relleno-de-

Chiltepeque-le-quedan-18-meses-de-funcionamiento  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Se apunta Matías Rivero para dirigir al PAN 
El coordinador de regidores de Compromiso Por Puebla, Matías Rivero Marines, no descartó la posibilidad de 

contender por la dirigencia del Comité Directivo Municipal del Acción Nacional, a un par de meses que dé inicio 
este proceso. "Yo lo que diría es que mi prioridad es terminar el mandato que tengo partidista que es coordinador 
de regidor, pero por su puesto que si las condiciones están dadas para ocupar un puesto de mi partido de gran 
importancia no descartaría", refirió. El regidor panista destacó su trayectoria como secretario general del albiazul, 

por lo que opinó tendría las oportunidades y herramientas para ser dirigente, siempre y cuando cuente con el 
apoyo del alcalde Eduardo Rivera Pérez podría mantener esa posición. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62241se-apunta-matías-rivero-para-dirigir-al-pan#.UiWmFuWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Impulsa Ayuntamiento de Puebla promoción de la Salud en instituciones educativas 
La comisión de Salud del Cabildo de Puebla, de la mano con el Sistema DIF Municipal y la Secretaria de Salud del 

Gobierno Estatal inició acciones que impulsan la promoción de la salud en beneficio directo de la población del 
municipio. En la Escuela Telesecundaria Cadete Vicente Suárez de la Junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas se 

puso en marcha el Programa de Acción de Entornos y Comunidades Saludables, el cual se ha promovido en las 17 
Juntas Auxiliares enfocando temas relacionados con la Sexualidad con Responsabilidad, que es el proyecto 
ganador en el resultado del dictamen de la convocatoria de Comunidades Saludables 2013. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62238impulsa-ayuntamiento-de-puebla-promoción-de-la-salud-en-
instituciones-educativas#.UiWmUeWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Se reciclan 13 mil de 440 mil toneladas de basura en Puebla: Mastretta 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43900:iclei-m%C3%A9xico-premia-a-puebla-por-biodiversidad-y-manejo-de-residuos-s%C3%B3lidos&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43900:iclei-m%C3%A9xico-premia-a-puebla-por-biodiversidad-y-manejo-de-residuos-s%C3%B3lidos&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50761&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-relleno-de-Chiltepeque-le-quedan-18-meses-de-funcionamiento
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50761&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Al-relleno-de-Chiltepeque-le-quedan-18-meses-de-funcionamiento
http://www.ngpuebla.com/puebla/62241se-apunta-matías-rivero-para-dirigir-al-pan#.UiWmFuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62238impulsa-ayuntamiento-de-puebla-promoción-de-la-salud-en-instituciones-educativas#.UiWmUeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62238impulsa-ayuntamiento-de-puebla-promoción-de-la-salud-en-instituciones-educativas#.UiWmUeWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Al año en Puebla se llegan a reciclar 13 mil 461 toneladas de residuos sólidos de una generación de 440 mil 
toneladas de basura, de los cuales se obtiene material como plástico y pet, revistas y periódicos, botellas de 
vidrio, papel y cartón, metal y aluminio, tetrapack y electrónicos -entre los más comunes-, informó Verónica 
Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente. El municipio cuenta con 98 
contenedores de reciclaje, principalmente en estacionamientos, y paramejorar este servicio, el Ayuntamiento de 

Puebla se apoyo con “recolectores voluntarios”, pero tal parece que este servicio se ve revezado por los 
“pepenadores ambulantes” quienes han tomado como fuente de trabajo esta práctica. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62217se-reciclan-13-mil-de-440-mil-toneladas-de-basura-en-puebla-
mastretta#.UiWnEOWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Proyecto en Relleno de Chiltepeque ampliaría su vida útil en 10 años 

La ejecución del proyecto del relleno sanitario de Chiltepeque, para mejorar la celda B del mismo, permitiría 
ampliar su vida útil hasta 10 años, pues no tiene más de 18 meses para seguir trabajando, indicó Alejando Fabre 
Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos. El funcionario municipal explicó que este plan 
consistiría en separar el canal de agua de la barranca, de la parte donde se encuentran los lixiviados, para hacer 
una expansión del relleno que dé la oportunidad de extender su funcionalidad hasta el año 2023 y siga reciclando 
las toneladas de basura que llegan diariamente. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62207proyecto-en-relleno-de-chiltepeque-ampliaría-su-vida-útil-en-10-

años#.UiWnQOWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Esperan ejidatarios que defensa territorial en San Andrés no sea una farsa 
Ejidatarios de este municipio dieron a conocer que no permitirán que se pierda un pedazo de tierra de la zona 
ante el gobierno local de Puebla, ahora que el Congreso del Estado promete resolver este conflicto añejo. Por ello 
dijeron que el martes exigieran que públicamente el alcalde interino, Andrés Coyotl Coyotl y los regidores 

informen qué acciones ya iniciaron para disputar el territorio en pugna ante el Congreso del Estado. "No 
queremos que San Andrés pierda ante Puebla, porque como ejidatarios y pobladores sanandreseños tenemos 
todos los elementos para demostrar que el territorio que disputan las autoridades capitalinas es nuestro", asentó 
Javier Hernández Román, presidente de los ejidatarios de San Andrés Cholula. (Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109319.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Más del 80% de obras programadas en Puebla registran retrasos 

Sólo dos obras de las programadas para este año por parte del gobierno estatal se han concluido, lo que 
representa que más del 80 por ciento de éstas tienen atrasos, sólo tres de las contratadas durante 2013 son para 
concluirse en 2014. Menos del 5 por ciento de las acciones en Infraestructura se han cumplido durante este 2013, 
esto de acuerdo con la página de Transparencia del Gobierno de Puebla, en el apartado de Informes de Avances 
Sobre las Obras Contratadas en 2013, de la Secretaría de Infraestructura. En dicho apartado se estipula que son 
42 obras las contempladas e iniciadas durante este año, de las cuales sólo tres fueron previstas terminarlas el 
próximo año. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/mas-del-80-de-obras-programadas-en-puebla-
registran-retrasos  
 
HERALDO 

 INAH defenderá el patrimonio de los poblanos 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia defenderá el patrimonio de los poblanos en el marco de la ley, 
aseguró, la directora general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), María Teresa Franco 
González Salas, durante su intervención en la inauguración de “La Reunión Internacional de Expertos sobre el 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62217se-reciclan-13-mil-de-440-mil-toneladas-de-basura-en-puebla-mastretta#.UiWnEOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62217se-reciclan-13-mil-de-440-mil-toneladas-de-basura-en-puebla-mastretta#.UiWnEOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62207proyecto-en-relleno-de-chiltepeque-ampliaría-su-vida-útil-en-10-años#.UiWnQOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62207proyecto-en-relleno-de-chiltepeque-ampliaría-su-vida-útil-en-10-años#.UiWnQOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109319.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/mas-del-80-de-obras-programadas-en-puebla-registran-retrasos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/mas-del-80-de-obras-programadas-en-puebla-registran-retrasos


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Septiembre de 2013 

 
 

 7 

Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio Mundial”. La presencia de la funcionaria 
provocó que el gobierno del estado implementara un cerco en contra de los medios de comunicación para evitar 
que se acercaran a la funcionaria e hicieran cuestionamientos a temas polémicos como la controversia que hay 
por la construcción del Teleférico o el proyecto del Museo Barroco. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/inah-defendera-el-patrimonio-de-los-poblanos  

 
HERALDO  

 Aún sin proyecto aprobado para modernizar al Paseo Bravo 

Hasta el momento, el Instituto Nacional de Antropología e Historia Puebla no conoce el proyecto definitivo de la 

modernización del Paseo Bravo, obra que anunció el gobernador Rafael Moreno Valle, reveló el delegado en 
Puebla del INAH, Francisco Ortiz Pedraza. Explicó que en algún momento, el gobierno les presentó el proyecto de 
modernización del Paseo Bravo; sin embargo, dijo, el INAH les pidió que lo cambiaran porque implicaba 
demasiadas alteraciones,  y “ahorita no tenemos el proyecto definitivo”, aseveró. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/aun-sin-proyecto-aprobado-para-modernizar-al-
paseo-bravo    
 

 
 
SINTESIS 

 Atestigua RMV reunión de la Unesco 
El Gobernador Rafael Moreno Valle participó en la apertura de la Reunión Internacional de Expertos sobre el 
Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio Mundial, durante la cual la administración 

estatal busca promover la ampliación de las zonas arqueológicas de la entidad y el reconocimiento de Tehuacán 
como cuna del maíz en el Continente. En compañía de la Directora General del INAH, Teresa Franco González 
Salas y la Oficial a Cargo de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura UNESCO, Nuria Sanz, Moreno Valle externó su satisfacción por la realización de este evento en territorio 
poblano y su certeza de que los resultados serán fructíferos, además de que durante su estancia los especialistas 
tendrán la oportunidad de conocer el patrimonio histórico, cultural  y gastronómico de Puebla. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68490/atestigua-rmv-reunion-de-la-unesco/puebla  

 
SINTESIS 

 Habrá coordinación en proyectos: Gali 
Tony Gali, Presidente Municipal Electo de Puebla aseguró que durante su administración habrá total apertura y 
coordinación con los gobiernos Federal y Estatal, para la implementación de proyectos que permitan mayor 
crecimiento económico en Puebla capital. Entrevistado previo a la inauguración del Primer Poblamiento de las 

Américas y la Convención del Patrimonio Mundial organizado por la oficina UNESCO en México, el alcalde electo 
indicó que apoyará las iniciativas del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 'En Puebla seguirá la 
apertura con el gobierno federal, para permitir el mayor crecimiento económico porque si al país le va bien, esto 
repercute en mayores y mejores beneficios al estado y por ende al municipio', dijo. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68491/habra-coordinacion-en-proyectos-gali/puebla  

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Protege Moreno Valle al exdelegado del INAH 
El exdelegado del Centro INAH Puebla, José Miguel Rivas García, investigado por el mismo organismo federal por 

haber entregado permisos para la construcción del teleférico sin estar debidamente sustentados, ahora trabaja 
para el gobierno de Puebla. Desde hace poco más de un mes, Rivas García fue nombrado como director general 

de Tenencia de la Tierra, como se comprueba en la página de Transparencia de la administración estatal. Este 
lunes, Intolerancia Diario reveló que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) inició un proceso 
judicial contra su exdelegado en Puebla, José Francisco Miguel Rivas García, por haber entregado permisos para la 
construcción del teleférico sin estar debidamente sustentados. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112404  
 

INTOLERANCIA 

 Esconde Moreno Valle de la prensa a directora del INAH 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/inah-defendera-el-patrimonio-de-los-poblanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/aun-sin-proyecto-aprobado-para-modernizar-al-paseo-bravo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/aun-sin-proyecto-aprobado-para-modernizar-al-paseo-bravo
http://sintesis.mx/articulos/68490/atestigua-rmv-reunion-de-la-unesco/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68491/habra-coordinacion-en-proyectos-gali/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112404
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En medio de un impresionante cerco anti-prensa se realizó la visita de la directora nacional del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH), Teresa Franco González Salas, quien convivió con el gobernador Rafael Moreno 
Valle. Entre bromas, risas y apapachos, además del bloqueo a la prensa, se reunieron enmarcados en una 
controversia jurídica que data de hace varios meses, entre el gobierno de Puebla y el organismo federal, por el 
caso de la construcción del teleférico. La orden fue obvia y cumplida. “No se pueden acercar a la directora los 

reporteros”, confirmó una fuente del mismo gobierno. Ambos personajes llegaron juntos a bordo de la misma 
camioneta a la Casa de la Cultura, donde se dieron cita para el evento denominado “Primer Poblamiento de las 
Américas”, programa de la UNESCO. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112403  
 

 

 
CAMBIO 

 Funcionarios operan despojos desde el Registro Público 

Pese a la salida de Alejandro Pagés Tuñón de la Dirección General del Instituto Registral y Catastral del Estado 
(IRCP), al interior del organismo continúa operando una mafia de registradores encabezada por Marisol Buendía 
Cisneros, coordinadora general del Registro Público de la Propiedad, responsable de la alteración de libros y 
partidas para despojar ilegalmente de bienes inmuebles a sus legítimos propietarios. En complicidad con notarios 
públicos y gestores, Marisol Buendía ordenó al personal del Registro Público de Cholula arrancar las partidas 
originales 319 a 366 del libro VI tomo 32 radicados en esa oficina, cuyas copias obran en poder de CAMBIO y se 
presentan a los lectores como prueba del ilícito que elimina cualquier garantía de seguridad jurídica, uno de los 

conflictos por los que los ingresos del IRCP no ha podido bursatilizarse y le costaron el cargo a Pagés Tuñón. 

(Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24481-funcionarios-operan-despojos-
desde-el-registro-publico  
 

CAMBIO 

 Eleva Gali bolsa de proyectos a 2 mil mdp 
Antonio Gali Fayad reveló que gestionará en la Cámara de Diputados un presupuesto de dos mil millones de pesos 
para ejecutarse en proyectos de infraestructura y obra pública, para lo cual ya elaboró un documento con el edil 
Eduardo Rivera Pérez que incluye las propuestas que buscan financiar. En entrevista, el alcalde electo detalló que 

tras la reunión que tuvo la administración lalista con su equipo de transición, se elaboró el documento que 
cabildeará con los diputados federales en próximas semanas. “Vamos a llevar alrededor de casi 2 mil millones de 
pesos por parte del municipio dada esa congruencia con que venimos trabajando con el gobierno estatal, vamos a 
equipararlos, vamos a trabajar con un solo proyecto que es Puebla”, expuso. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24471-eleva-gali-bolsa-de-proyectos-a-2-mil-
mdp  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pese a prohibición del INAH, gobierno inició la reconstrucción de la torre del teleférico 
El gobierno del estado de Puebla, a través de la constructora AyPP, inició este lunes los trabajos de reconstrucción 
de la torre de transferencia del teleférico en el fraccionamiento San Francisco, en la ciudad capital. A pesar de 
existir una demanda de amparo de la delegación Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
contra esta obra, sobre la cual la institución federal ha expresado que la administración de Rafael Moreno Valle no 
puede permitir la realización de trabajos en ninguna de las cuatro torres del teleférico, ayer la calle 6 Norte, entre 

la 12 Oriente y Primera Central, a un costado del negocio llamado “Servicio Valdés”, fue cerrada a la circulación 

por esa empresa. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/pese-a-prohibicion-del-inah-gobierno-inicio-la-
reconstruccion-de-la-torre-del-teleferico/  
 

 
 

MILENIO  

 Inicia en Puebla Convención de Patrimonio Mundial 
El gobernador Rafael Moreno Valle participó en la apertura de la Reunión Internacional de Expertos sobre el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112403
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24481-funcionarios-operan-despojos-desde-el-registro-publico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24481-funcionarios-operan-despojos-desde-el-registro-publico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24471-eleva-gali-bolsa-de-proyectos-a-2-mil-mdp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24471-eleva-gali-bolsa-de-proyectos-a-2-mil-mdp
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/pese-a-prohibicion-del-inah-gobierno-inicio-la-reconstruccion-de-la-torre-del-teleferico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/pese-a-prohibicion-del-inah-gobierno-inicio-la-reconstruccion-de-la-torre-del-teleferico/
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Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio Mundial, durante la cual la administración 
estatal busca promover la ampliación de las zonas arqueológicas de la entidad. En compañía de la directora 
general del INAH, Teresa Franco González Salas, y la oficial a Cargo de la Oficina de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), Nuria Sanz, el mandatario externó su 
satisfacción por la realización de este evento en territorio poblano y su certeza de que los resultados serán 

fructíferos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aaf1c63  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sólo a petición del INAH la Unesco revisará obras en Centro de Puebla 
La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco por sus siglas en inglés) 

en México podría iniciar una revisión de las obras del Teleférico o los corredores del Metrobús de Puebla sólo si el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) lo solicita. Así lo indicó la representante de la oficina en el 
país, Nuria Sanz, quien asentó que el organismo no ha recibido ninguna solicitud para supervisar los proyectos 
que el gobierno del estado realiza en el Centro Histórico de Puebla, zona considerada patrimonio cultural de la 
humanidad. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/gobierno/solo-peticion-del-inah-la-unesco-revisara-obras-en-

centro-de-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Cierran notaría 49 en La Noria tras detención de Salazar Cajica 
La notaría 49 de la ciudad de Puebla cerró sus oficinas localizadas en la privada de la 23 Sur número 2116, justo 
frente al centro comercial La Noria, ante la aprehensión de su titular Juan Carlos Salazar Cajica. Este lunes las 
oficinas lucieron vacías y el acceso principal al edificio permaneció cerrado, mientras que los teléfonos no fueron 
contestados por la mañana. Ya por la tarde contestó una persona que pidió que se contactara a Carmen León 
para asuntos relacionados con la notaría. Las oficinas donde despachaba Salazar Cajica se ubican en el tercer piso 

del edificio, mientras los niveles uno y dos lucen vacíos, por lo que incluso el estacionamiento, con al menos cinco 
cajones para vehículos, permaneció desierto. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/cierran-notaria-49-en-la-noria-tras-detencion-de-salazar-
cajica  
 

E-CONSULTA 

 Descarta Capcee daños mayores en escuelas tras lluvias en Puebla 

El titular del Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee), Diego Corona 
Cremean, descartó daños en escuelas tras las intensas lluvias registradas en la entidad. Comentó que algunas 
instituciones registraron encharcamientos y un par, en la Sierra Norte de la entidad, presentó inundaciones, sin 

embargo en ninguna situación se puso en riesgo la integridad de los estudiantes. Comentó que cerca de 80 
planteles educativos cuentan con algún tipo de daño que se presentó a lo largo de los últimos años, sin embargo 
en ningún caso el problema se agravó por las precipitaciones de los últimos días. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/educacion/descarta-capcee-danos-mayores-en-escuelas-tras-
lluvias-en-puebla  
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Gali coordinación en obras con gobiernos federal y estatal 
Antonio Gali, presidente municipal electo de Puebla, aseguró que durante su administración habrá total apertura y 
coordinación con los gobiernos Federal y Estatal, para la implementación de proyectos que permitan mayor 

crecimiento económico en Puebla capital. Entrevistado previo a la inauguración del Primer Poblamiento de las 
Américas y la Convención del Patrimonio Mundial organizado por la oficina UNESCO en México, el alcalde electo 

indicó que apoyará las iniciativas del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. “En Puebla seguirá la 
apertura con el gobierno federal, para permitir el mayor crecimiento económico porque si al país le va bien, esto 
repercute en mayores y mejores beneficios al estado y por ende al municipio”, dijo. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/ofrece-gali-coordinacion-en-obras-con-gobiernos-federal-y-
estatal  
 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aaf1c63
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/gobierno/solo-peticion-del-inah-la-unesco-revisara-obras-en-centro-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/gobierno/solo-peticion-del-inah-la-unesco-revisara-obras-en-centro-de-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/cierran-notaria-49-en-la-noria-tras-detencion-de-salazar-cajica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/cierran-notaria-49-en-la-noria-tras-detencion-de-salazar-cajica
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/educacion/descarta-capcee-danos-mayores-en-escuelas-tras-lluvias-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/educacion/descarta-capcee-danos-mayores-en-escuelas-tras-lluvias-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/ofrece-gali-coordinacion-en-obras-con-gobiernos-federal-y-estatal
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/ofrece-gali-coordinacion-en-obras-con-gobiernos-federal-y-estatal
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PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad busca presupuesto histórico por dos mil millones de pesos 
Después de que el presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, informó que en conjunto con las próximas 
autoridades cabildearía unos mil millones de pesos ante  la Cámara de diputados en el Congreso de la Unión, el 
presidente electo, Antonio Gali Fayad,  reveló que con la suma de los proyectos que le entregó la actual 
administración y los suyos, estarían pugnando ante los diputados federales un presupuesto histórico de la ciudad 
por dos mil millones de pesos. Puntualizó que el contenido de las carpetas ejecutivas tiene que ver, 
principalmente, con obras de infraestructura pública, como la pavimentación con  concreto hidráulico de los 

bulevares Xonaca, Valsequillo, Municipio Libre, Atlixco y Norte, así como las avenidas 25 y 31 Oriente-Poniente; 
puentes en la colonia Rivera Anaya y Xonacatepec; y obras de agua potable. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_busca_presupuesto_historico_por_dos_mil_millones_de_pesos#.
UiUlIuWv5KY  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Conserva Puebla declaratoria como Patrimonio de la Humanidad: UNESCO 

Nuria Sanz, representante de la Unesco en México, anunció este lunes que la institución mundial podría declarar a 
Tehuacán como Patrimonio Cultural de la Humanidad. En la actualidad solo la ciudad de Puebla tiene esa 
denominación, dijo, tras  señalar que se está analizando que el segundo municipio más poblado del país reciba 
ese nombramiento. Eso durante su participación en el encuentro Primer Poblamiento de las Américas, realizado en 

Casa de Cultura de Puebla. Destacó que Tehuacán es una ciudad con elementos coloniales y prehispánicos, con 
gran acervo arquitectónico. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54092  
 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 Presentan pruebas 12 de los 14 municipios con conflictos limítrofes en Puebla 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Legislativo local,  Mario Riestra Piña, afirmó que 
12 municipios de los 14 Involucrados en el conflicto territorial ya presentaron pruebas documentales  para 
defender su territorio. Ante la petición del edil de San Andrés Cholula para que se respete la derogación del 

decreto de 1962 hecha en el 2001, y que fue presentada como prueba por el ayuntamiento de la capital en 
defensa de sus límites territoriales, afirmó que se salvaguardarán los derechos de todos los municipios. En 
entrevista en la sede del legislativo local,  aseveró que será la Comisión de Gobernación la que se encargue de 
valorar las pruebas para solucionar el conflicto. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43898:presentan-pruebas-12-de-los-14-
municipios-con-conflictos-lim%C3%ADtrofes-en-puebla&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Cuautlancingo advierte que no cederá territorio a Puebla 

El edil de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres, exigió al Congreso local que realice una delimitación real de 
los límites territoriales con Puebla para evitar que se registren más conflictos, pero advirtió que no cederán su 
territorio de 20 kilómetros cuadrados –que abarca a 12 diferentes colonias- al municipio capitalino. “Dentro de las 
colonias afectadas se encuentra parte de Zavaleta, San José del Puente, Jetzemaní, Azcapozalco, El Nopalito, Villa 

Olímpica, Lázaro Cárdenas, las Unidades Habitacionales 1 y 2, San Juan y Cristóbal Tulcingo, entre otras”, apuntó 
el alcalde. Esto lo indicó al acudir al Legislativo local a presentar pruebas para defender su territorio. (Marisol 
Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43897:edil-de-cuautlancingo-advierte-
que-no-ceder%C3%A1-territorio-a-puebla&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali ofrece apoyo a iniciativas del presidente Peña Nieto 
Tony Gali, presidente municipal electo de Puebla aseguró que durante su administración habrá total apertura y 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_busca_presupuesto_historico_por_dos_mil_millones_de_pesos#.UiUlIuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_busca_presupuesto_historico_por_dos_mil_millones_de_pesos#.UiUlIuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54092
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43898:presentan-pruebas-12-de-los-14-municipios-con-conflictos-lim%C3%ADtrofes-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43898:presentan-pruebas-12-de-los-14-municipios-con-conflictos-lim%C3%ADtrofes-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43897:edil-de-cuautlancingo-advierte-que-no-ceder%C3%A1-territorio-a-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43897:edil-de-cuautlancingo-advierte-que-no-ceder%C3%A1-territorio-a-puebla&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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coordinación con los gobiernos Federal y Estatal, para la implementación de proyectos que permitan mayor 
crecimiento económico en Puebla capital. Entrevistado previo a la inauguración del Primer Poblamiento de las 
Américas y la Convención del Patrimonio Mundial organizado por la oficina UNESCO en México, el alcalde electo 
indicó que apoyará las iniciativas del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. “En Puebla seguirá la 
apertura con el gobierno federal, para permitir el mayor crecimiento económico porque si al país le va bien, esto 

repercute en mayores y mejores beneficios al estado y por ende al municipio”, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43888:tony-gali-ofrece-apoyo-a-
iniciativas-del-presidente-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Analizará Congreso reforma para erradicar la actividad del grafiti ilegal 

Los integrantes de la Comisión Permanente del H. Congreso del Estado, turnaron la Iniciativa de Decreto que 
presentó la Diputada Denisse Ortiz Pérez, para su análisis a la Comisión de Procuración y Administración de 
Justicia y por la que se reforma el artículo 413 bis del Código Penal del Estado, para disminuir y erradicar la 
actividad del grafiti ilegal, a fin de que no se afecte al paisaje de la Ciudad de Puebla. La propuesta de la 
presidenta del Comité de Gestoría y Quejas, plantea medidas en el código penal, en donde se establecen multas o 
sanciones, por los daños que se realicen a propiedad pública o privada, destacando las siguientes sanciones: 

(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizara-
Congreso-reforma-para-erradicar-la-actividad-del-grafiti-ilegal  

 
RETO DIARIO 

 Inicia reunión de especialistas sobre el primer poblamiento de las Américas 
El Gobernador Rafael Moreno Valle participó en la apertura de la Reunión Internacional de Expertos sobre el 
Primer Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio Mundial, durante la cual la administración 
estatal busca promover la ampliación de las zonas arqueológicas de la entidad y el reconocimiento de Tehuacán 
como cuna del maíz en el Continente. En compañía de la Directora General del INAH, Teresa Franco González 

Salas y la Oficial a Cargo de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura UNESCO, Nuria Sanz, Moreno Valle externó su satisfacción por la realización de este evento en territorio 
poblano y su certeza de que los resultados serán fructíferos, además de que durante su estancia los especialistas 
tendrán la oportunidad de conocer el patrimonio histórico, cultural y gastronómico de Puebla. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50762&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-reunion-
de-especialistas-sobre-el-primer-poblamiento-de-las-americas  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Cuautlancingo defenderá 13 colonias limítrofes con Puebla 
El ayuntamiento de Cuautlancingo defenderá al menos 13 colonias que se encuentra en la franja con Puebla, pues 
representan al menos 10 millones de pesos en recaudación, por ejemplo, a través del predial; aseguró el alcalde 

del municipio, Filomeno Sarmiento. Al llevar al Congreso de Puebla pruebas tanto históricas como cartográficas de 
lo que comprende el municipio de Cuautlancingo, el edil reconoció que al igual de San Andrés Cholula, su 
municipio tiene en disputa diversas colonias con la Angelópolis. Entre estas mencionó algunas como Lázaro 
Cárdenas, Villa Olímpica y Azcapotzalco de las que aseguró que Cuautlancingo tiene las escrituras, y por ello, 
junto con otras pruebas como cuentas prediales y demás, se entregaron en el Congreso para definir los límites. 
(Karina Fernández)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62242cuautlancingo-defenderá-13-colonias-limítrofes-con-puebla#.UiWl3-

Wv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Proyectos de EPN, sólo 'buenas intenciones': regidores poblanos 
Los regidores del Cabildo de las diferentes fracciones partidistas, coincidieron en que los proyectos y objetivos del 
presidente Enrique Peña Nieto, presentados en su primer informe, se han quedado sólo "en buenas intenciones", 
pues sólo manifiesta cuales son pero no como se ejecutarán. En rueda de prensa con los medios de comunicación 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43888:tony-gali-ofrece-apoyo-a-iniciativas-del-presidente-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43888:tony-gali-ofrece-apoyo-a-iniciativas-del-presidente-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizara-Congreso-reforma-para-erradicar-la-actividad-del-grafiti-ilegal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizara-Congreso-reforma-para-erradicar-la-actividad-del-grafiti-ilegal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50762&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-reunion-de-especialistas-sobre-el-primer-poblamiento-de-las-americas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50762&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-reunion-de-especialistas-sobre-el-primer-poblamiento-de-las-americas
http://www.ngpuebla.com/puebla/62242cuautlancingo-defenderá-13-colonias-limítrofes-con-puebla#.UiWl3-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62242cuautlancingo-defenderá-13-colonias-limítrofes-con-puebla#.UiWl3-Wv5KY
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para fijar postura sobre este primer informe de gobierno de Peña Nieto, el coordinador de regidores Matías Rivero 
Marines lamentó que en su discurso en ningún momento se hablará del apoyo a los municipios, su fortalecimiento 
y la recepción de más recursos federales. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62235proyectos-de-epn-sólo-buenas-intenciones-regidores-
poblanos#.UiWmfeWv5KY  

  
NG PUEBLA  

 Se reunirá Gali con diputados para buscar recursos 
José Antonio Gali Fayad, el presidente electo de Puebla se reunirá con los integrantes al Poder Legislativo con el 

objetivo de lograr la búsqueda de recursos para el 2014, donde se están intentando gestionar más de dos mil 
millones de pesos sólo para infraestructura durante su gestión. El edil electo indicó que una de las prioridades que 
tendrá su administración, debido a que se tiene proyectos de gran beneficio para la ciudadanía, a partir de su 

primer día de administración como se comprometió a cumplir cabalmente los compromisos de campaña. Entre los 
proyectos que se incluyen en dicho paquete son la remodelación del Distribuidor Vial 475, así como el rescate de 
la Laguna de Valsequillo y obras de concreto hidráulico. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62234se-reunirá-gali-con-diputados-para-buscar-recursos#.UiWmxuWv5KY  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El baso regulador del puente negro esta en fase roja, la caída de la barda del panteón de San Pablo 

Xochimihuacan que tiene 20 días que la construyeron es entre otras cosas lo mas importante ocurrido por 
la tromba de anoche en la capital Poblana, también hay 20 viviendas inundadas, una persona con heridas 

leves tras la caída de una barda en la colonia Chapultepec, hubo gran inundación en la lateral México 
Puebla a la altura del Periférico era imposible pasar muchos varados,  LUNCOMEX revienta los tubos de 
cañería y se inundan los patios, en Boulevard Forjadores a la altura de la plaza de San Diego en dirección a 
Puebla el semáforo estuvo tirado invadía los dos carriles, el río desbordo en la colonia Álamos y el 
entronque de Amalucan se volvió prácticamente un río el agua subió 1 metro, hubo casa inundadas en las 
rosas en San Miguel Xonacatepec, además en Guadalupe Xonacatepac casas inundadas en la calle 1 de 
mayo entre la 14 y 3 de Octubre el agua subió hasta 50 (mts sic) no había paso hacia los estadios. 

 Una persona fue al cine en Angelopolis y le robaron su bocho. 
 Tehuacan candidato a la UNESCO en el Patrimonio Cultural de la Humanidad. 
 Tony Gali Fayad alcalde electo de Puebla dice se suma a las propuestas del Presidente Enrique Peña Nieto. 
 Un total de 800 transportistas serian incluidos en la ruta 2 de RUTA sobre la 11 norte sur inician platicas 

para reincorporarlos. 
 
 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Maribel Espinoza informa que Protección Civil sobre la lluvia que se registró ayer, hay veinte viviendas que 

resultaron inundadas, árboles y bardas caídas, algunas zonas inundadas reportó el titular de la dirección de 
Protección Civil municipal, Gustavo Ariza Salvatori. Las inundaciones se presentaron en la colonia Álamos 
Vista Hermosa y la colonia Chapultepec. La lluvia provocó un accidente en calzada Zavaleta. Las colonias 
que reportan afectaciones por la lluvia son: Álamos Vista Hermosa, Amalucan, Chapultepec, Bosques de San 

Sebastian, entre otras. El vaso regulador Puente Negro se ubica en semáforo amarillo, pero el monitoreo se 
mantiene en estos vasos reguladores.  

 Al menos 100 espectaculares han sido retirados definitivamente en el municipio de Puebla que violaban el 
código reglamentario dice Alejandro Fabre.  

 Vamos a ir a las juntas auxiliares Romero Vargas y San Andrés Azumiatla en donde las y los adolescentes 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62235proyectos-de-epn-sólo-buenas-intenciones-regidores-poblanos#.UiWmfeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62235proyectos-de-epn-sólo-buenas-intenciones-regidores-poblanos#.UiWmfeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62234se-reunirá-gali-con-diputados-para-buscar-recursos#.UiWmxuWv5KY
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inician su vida sexual a una edad más temprana.  
 Debido al narcomenudeo en la Romero Vargas a aumentado la presencia del ejército dice la edil auxiliar 

Gabriela Ruiz. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los regidores del ayuntamiento de Puebla señalaron que el primer informe del presidente solo quedó en 

buenas intenciones.  
 Tony Gali habla de 2 mil mdp para infraestructura en el municipio y para ello dice vamos a buscar apoyos 

y crédito y lo hará conjuntamente con ERP.  

 En cuanto al reconocimiento del Ayuntamiento por su buen manejo en los residuos sólidos, es algo que 
debe tener muy contento al edil ERP.  

 Puebla 7º lugar en siniestralidad de pequeñas empresas, los incendios es lo más común.  
 El ayuntamiento canceló los apoyos para las casonas del Centro Histórico aunque usted no lo crea.  
 En cuanto al relleno del Chiltepeque sólo le quedan 18 meses de vida, si es que no se logra la ampliación 

en los terrenos aledaños. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 Más de 10 heridos es el saldo del choque de una unidad del transporte público  contra un vehiculo del DIF 
Municipal ocurrido ayer en las inmediaciones de San Jerónimo Caleras. 

 El Estado mantendrá la defensa del proyecto de construcción del Teleférico aclaro Luis Maldonado 
Secretario General de Gobierno añadió que por el momento los trabajos están suspendidos. 

 Protección Civil intensifica operativo para detectar la venta clandestina de material pirotécnico en el Estado 
informo su titular Jesús Morales. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La UNESCO como a pilates se lava las manos no puede observar el proyecto del Teleférico por que no hay 

un estudio formal ayer estuvieron aquí representantes de la UNESCO con la operadora personal del 
Gobernador Teresa Franco. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, gestionará un presupuesto de 2 mil millones 
de pesos para la realización de distintas obras el próximo año en la capital.  Dijo que estos recursos los 
equiparará a los del gobierno del estado para continuar trabajando como un sólo proyecto en beneficio 
directo de la población. 

 La regidora de la comisión de salud del ayuntamiento de Puebla, Xóchitl Barranco Cortes, dio  conocer que 

se han incrementado en un 15% el número de suicidios entre la población de 12 a 14 años por distintas 

problemáticas emocionales por las cuales atraviesan los jóvenes. 
 El presidente municipal de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento, presentó ante el Congreso del estado 

diversas pruebas  para la defensa de su territorio con la ciudad de Puebla  que comprende 20 kilómetros 
cuadrados y 12 colonias en disputa. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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javascript:envivo()
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 Protección civil municipal activo e plan de contingencia “acuario” ante la fuerte precipitación pluvial 
registrada la tarde-noche de ayer, el director de protección civil, Gustavo Ariza Salvatori, registro 
encharcamientos en toda la ciudad, un accidente vial que dejo cinco lesionados así como la caída de un 
árbol en Bosques de San Sebastián. 

 La UNESCO se deslindo del proyecto “Teleférico” en Puebla, así como posibles afectaciones que el 

metrobús pudiera causar a su paso por el centro histórico, Nuria Sánchez, responsable de la UNESCO en 
México, expuso que la única responsable de tal proyecto es el INAH. 

 José Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, aseguró que durante su administración 
habrá coordinación con el gobierno estatal y federal para la implementación de proyectos que permitan el 

crecimiento de Puebla capital. También aseguró que apoyará las iniciativas del presidente Enrique Peña 
Nieto, dijo que continuará la apertura con el gobierno federal para permitir mayor crecimiento porque si al 
país le va bien, esto repercute en el estado con mayores beneficios y por ende al municipio. 

 Los regidores de “Compromiso por Puebla”, criticaron y reprobaron el trabajo de Enrique Peña Nieto en 9 
meses de su gestión. Ellos dicen que en Puebla hay deficiencias en ese ejercicio federal.  

 El coordinador de los regidores del ayuntamiento de Puebla, Matías Rivero, no descartó buscar la dirigencia 
municipal del PAN, sin embargo, comentó que esperará los tiempos. 

 El secretario de medio ambiente y parques públicos, Alejandro Fabre Baldini, dijo que no han podido 
retirar  35 anuncios espectaculares irregulares que se encuentran en la zona limítrofe entre Puebla y San 
Andrés Cholula. 

 El municipio de Cuautlancingo defiende su territorio ya que esta en la disputa de 12 juntas auxiliares que 
colindan con Puebla capital. El presidente municipal acudió al poder legislativo para presentar pruebas 
jurídicas que comprueban que esos predios pertenecen a Cuautlancingo y no a Puebla capital. 

 La junta auxiliar Ignacio Romero Vargas, es considerada un foco rojo en problemas de adicción 
principalmente en adolescentes, mientras que en las 17 juntas auxiliares se presenta el caso de embarazo 
en jóvenes por falta de información. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Robos y embarazos no deseados son los focos rojos en juntas auxiliares. 
 Pirotecnia asiática la más peligrosa, van por decomiso. 
 Agoniza el relleno sanitario de Chiltepeque y retrasan la ampliación. 
 Inicia la entrega de la tarjeta denominada “Mujeres Poblanas”. 
 Pedirá Tony Gali apoyo legislativo para “apalancar” obra pública. 

 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Una combi conducía con excesos de velocidad se impacta contra un vehículo en la carretera federal a 
Tlaxcala, el saldo es de 10 lesionados el responsable se dio a la fuga.  

 El mes patrio a llegado le diremos todas las razones para celebrarlo.  
 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la colonia el Progreso el techado de la primario Adolfo López Mateos se desplomo a raíz de las intensas 
precipitaciones ahora esperan una respuesta de las autoridades educativas. 

 El Ayuntamiento dejara todo listo para la segunda etapa de expansión del relleno sanitario de Chiltepec 
generando que en la vida útil se prolongue hasta el 2023. 

 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Descargan excremento en el río Prieto de Almoloya 

Familias de la comunidad de Santa Bárbara Almoloya que viven en las colindancias del río Prieto, denunciaron que 
este arroyo representa un grave "foco de infección", porque empresas de otras jurisdicciones lo usan para 
descargar sus residuos, mientras que para habitantes de otras zonas es tiradero de animales y basurero. También 

comentaron que ante la falta de supervisión por parte de las autoridades de los tres niveles de gobierno 
involucradas en el cuidado del medio ambiente, en últimas fechas conductores de vehículos-pipa han descargado 
excremento a pleno día, tras asegurar que cuentan con los permisos correspondientes. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109314.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Destaca Peña Nieto logros en educación y seguridad 
El presidente Enrique Peña Nieto destacó que en los primeros nueve meses de su gobierno se han logrado 
importantes avances como las reformas en materia de competencia, la educativa y la de telecomunicaciones, 

además de que se avanza hacia la reforma hacendaria y en seguridad pública. En su mensaje a la Nación con 

motivo de su Primer Informe de Gobierno, el jefe del Ejecutivo dijo que "en México hay rumbo" y que la pluralidad 
no es un obstáculo para el desarrollo. En ese sentido destacó que los legisladores han hecho un trabajo 
responsable. En la residencia oficial de Los Pinos, Peña Nieto reconoció que quienes se oponen a la reforma 
educativa provienen de los estados más necesitados del país, por lo que planteará un presupuesto especial para 
atender ese rezago. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/destaca-pena-nieto-logros-en-educacion-y-seguridad  

 

 
 

SINTESIS 

 Destaca Sedeso trabajo de EPN  

El secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Mario Rincón González, destacó como logro del primer año de 

gobierno del presidente Enrique Peña Nieto las reformas estructurales, las cuales encabezó por encima del costo 
político. "El manejo del país no es sencillo, por lo que el gobierno federal le apostó a las reformas estructurales a 
pesar del costo político, y está llevando dichas modificaciones a costa que un sector de la población no esté de 
acuerdo", declaró en entrevista. Al término de la firma de convenio de la implementación de las tarjetas de 
descuentos a mujeres poblanas, funcionario estatal avaló el trabajo realizado por el priista. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/68497/destaca-sedeso-trabajo-de-epn/puebla  
 
 
SINTESIS 

 No descarta Cotoñeto reelección 
En caso de que el sol azteca reforme sus estatutos a nivel nacional, el dirigente actual del PRD en Puebla, Eric 
Cotoñeto Carmona, podría reelegirse en su cargo. En entrevista, el líder del sol azteca dijo que en el próximo 
Congreso Nacional del partido, se analizará la reelección por un periodo, de las dirigencias locales y nacional. Con 

ello, en abril podría haber una reelección interna a nivel local. Pese a que el dirigente había comentado que ya 
experimentó en varios cargos en el estado, por lo que sería conveniente que su futuro político se extendiera a 

nivel nacional, esta vez, Cotoñeto no descartó que pueda volver a postularse para su cargo actual. (Verónica de la 
Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/68489/no-descarta-cotoneto-reeleccion/puebla  
  

 
 
CAMBIO  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3109314.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/portada/destaca-pena-nieto-logros-en-educacion-y-seguridad
http://sintesis.mx/articulos/68497/destaca-sedeso-trabajo-de-epn/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68489/no-descarta-cotoneto-reeleccion/puebla
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 Casi 12 mil millones destina la Federación para inversión física, según 1er informe de EPN 
El gobierno federal de Enrique Peña Nieto reportó una inversión física total por 11 mil millones 839 mil pesos para 
aterrizar en Puebla para la ejecución de proyectos en diferentes dependencias, colocándose en la posición 12 del 
país con la mayor cantidad destinada. El anexo estadístico del Primer Informe de Gobierno del mexiquense detalla 
que del presupuesto total, el Ramo 33 es el área que recibió la mayor cantidad de recursos presupuestados con 

7.29 mil millones de pesos, así como la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con 2.25 mil millones de 
pesos. En la lista se encuentra la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) con 342.8 millones de pesos y la 
Secretaría del Medio Ambiente y Recurso Naturales (Semarnat) con 706.6 millones de pesos. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24483-casi-12-mil-millones-destina-la-
federacion-para-inversion-fisica-segun-1er-informe-de-epn  
 

CAMBIO 

 Cae apoyo federal para economía social 
Las cifras del Primer Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto reflejaron un desplome en la inversión del 

Programa de Fomento a la Economía Social en municipios rurales en el estado de Puebla. El apoyo a los jornaleros 
de la entidad se vio reducido en 800 por ciento, pues del pico que se alcanzó en 2008 en el sexenio de Felipe 
Calderón Hinojosa con 51.3 millones de pesos, para el primer año del actual gobierno federal priista los recursos 
se redujeron a 6.4 millones de pesos. De acuerdo con las cifras oficiales de la Federación, los apoyos —hasta 
junio— a los jornaleros a nivel nacional se vieron visiblemente afectados. De los mil millones que se destinaron en 
el último año del gobierno calderonista, Enrique Peña Nieto para 2013 sólo destinó 139 millones, es decir, menos 
del 15 por ciento. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24452-primer-informe-de-epn-evidencia-
desplome-de-apoyos-a-jornaleros  
 

CAMBIO 

 Confirma Esparza: la BUAP no será trampolín político 
Mi único partido político es la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y mi responsabilidad es con los 
universitarios, dejó claro el candidato a rector de la máxima casa de estudios de la entidad, Alfonso Esparza Ortiz, 
quien reiteró que no utilizará a la universidad como trampolín para alcanzar un puesto de elección popular. Al 

visitar la preparatoria Lázaro Cárdenas, el rector sustituto se comprometió a que en caso de alcanzar la rectoría 
de la Benemérita de Puebla permanecerá en el cargo durante los cuatro años que dura la gestión y no buscar una 
candidatura como sucedió con los tres últimos directores, José Doger Corte, Enrique Doger Guerrero y Enrique 
Agüera Ibáñez. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24434-esparza-asegura-que-la-buap-no-
sera-su-trampolin-politico  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Priva alto pago de cuotas y reventa de espacios en la zona de artesanos de la Feria de Cholula 
Artesanos y comerciantes de diferentes estados de la República, que participan como expositores en la 63 
Tradicional Feria de San Pedro Cholula, se quejaron de las altas cuotas que pagaron al ayuntamiento para vender 
sus productos, que van desde los 480 pesos a la intemperie hasta 19 mil pesos en el domo que se instaló en la 

plancha del estacionamiento del zócalo. Sin embargo, a esto se suma una serie de irregularidades de la 
administración de los más de 500 espacios de venta en la feria, pues existe reventa de stands por terceros, 
aunado a que los comerciantes establecidos en el Portal Guerrero, como son los restaurantes, hoteles y 
cafeterías, por vez primera pagaron 4 mil pesos para colocar mesas y sillas en la Plaza de la Concordia. (Yadira 
Llaven ) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/priva-alto-pago-de-cuotas-y-reventa-de-espacios-en-la-
zona-de-artesanos-de-la-feria-de-cholula/  

 

 
 

MILENIO  

 Sancionarán a ediles que no salden cuentas públicas: Zaldívar  
El presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, consideró que los expresidentes municipales 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24483-casi-12-mil-millones-destina-la-federacion-para-inversion-fisica-segun-1er-informe-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24483-casi-12-mil-millones-destina-la-federacion-para-inversion-fisica-segun-1er-informe-de-epn
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24452-primer-informe-de-epn-evidencia-desplome-de-apoyos-a-jornaleros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24452-primer-informe-de-epn-evidencia-desplome-de-apoyos-a-jornaleros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24434-esparza-asegura-que-la-buap-no-sera-su-trampolin-politico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/24434-esparza-asegura-que-la-buap-no-sera-su-trampolin-politico
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/priva-alto-pago-de-cuotas-y-reventa-de-espacios-en-la-zona-de-artesanos-de-la-feria-de-cholula/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/priva-alto-pago-de-cuotas-y-reventa-de-espacios-en-la-zona-de-artesanos-de-la-feria-de-cholula/
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deben agotar todo el trámite para comprobar sus cuentas públicas antes de que la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) inicie procedimientos legales en su contra, lo anterior luego de que se informó que se persigue un presunto 
desfalco por 910 millones de pesos en contra de exediles. El diputado local del PAN hizo un llamado a los 
exmunícipes que no han saldado cuentas con la Auditoría a que presenten las prueban para que eviten que les 
sean fincadas responsabilidades, pues de lo contrario tendrán que ser sancionados por malversación de recursos. 

(Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aa68ebb  
 
MILENIO  

 Reconoce Peña Nieto el trabajo de gobernadores 
El gobernador Rafael Moreno Valle asistió al mensaje que dirigió a la nación el presidente Enrique Peña Nieto, con 
motivo de su Primer Informe de Gobierno. En la explanada Francisco I. Madero de la Residencia Oficial de Los 
Pinos, el primer mandatario externó su reconocimiento al titular del Ejecutivo poblano y sus homólogos en el país, 
por su disposición y corresponsabilidad para trabajar de manera coordinada con el gobierno de la República en 
distintos programas, así como sumar esfuerzos en los diversos compromisos promovidos dentro del Pacto por 

México.  (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aa5e781   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Presentan tarjeta de descuentos para mujeres poblanas 

El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) presentó la tarjeta de descuentos “Mujeres Poblanas”, la cual se 
entregará de manera gratuita, teniendo la meta de repartir 50 mil a lo largo del año, anunció la Directora 
General, Verónica Sobrado Rodríguez. En el evento, se realizó la firma de convenios con 177 empresas aliadas, 

contando con la presencia de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle; al Secretario de Desarrollo Social, Mario Rincón; el encargado de despacho de la SECOTRADE, Michel 
Chaín; así como de la Diputada Federal, Blanca Jiménez, como testigos de honor. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/presentan-tarjeta-de-descuentos-para-mujeres-poblanas 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Panal presentó una iniciativa para reformarla Ley de Transparencia 

El Partido Nueva Alianza (Panal) presentó una iniciativa para reformar la Ley de Transparencia con el objetivo de 

garantizar que la información obtenida por sujetos no sea utilizada con fines de lucro o para perpetrar algún 
delito. En sesión de la Comisión Permanente el diputado aliancista, Enrique Nácer Hernández, propuso adicionar 
un párrafo al artículo 54 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado para blindar la 
información personal que los poblanos depositan en una empresa o dependencia gubernamental. Manifestó que 
ante el quebranto a esta disposición, señaló que se promoverá la aplicación de las disposiciones penales civiles y 
administrativas pertinentes. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_presento_una_iniciativa_para_reformarla_ley_de_transparencia#.UiU
m--Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado busca el reconocimiento de Tehuacán como cuna del maíz en América 

El gobernador Rafael Moreno Valle participó en la apertura de la Reunión Internacional de Expertos sobre el Primer 

Poblamiento de las Américas y la Convención del Patrimonio Mundial, durante la cual la administración estatal 
busca promover la ampliación de las zonas arqueológicas de la entidad y el reconocimiento de Tehuacán como 
cuna del maíz en el Continente. En compañía de la Directora General del INAH, Teresa Franco González Salas y la 
Oficial a Cargo de la Oficina de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
UNESCO, Nuria Sanz, Moreno Valle externó su satisfacción por la realización de este evento en territorio poblano y 
su certeza de que los resultados serán fructíferos, además de que durante su estancia los especialistas tendrán la 

oportunidad de conocer el patrimonio histórico, cultural  y gastronómico de Puebla. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_busca_el_reconocimiento_de_tehuacan_como_cuna_d
el_maiz_en_america#.UiUnqeWv5KY  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aa68ebb
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57aa5e781
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-02/ciudad/presentan-tarjeta-de-descuentos-para-mujeres-poblanas
http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_presento_una_iniciativa_para_reformarla_ley_de_transparencia#.UiUm--Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/panal_presento_una_iniciativa_para_reformarla_ley_de_transparencia#.UiUm--Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_busca_el_reconocimiento_de_tehuacan_como_cuna_del_maiz_en_america#.UiUnqeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_busca_el_reconocimiento_de_tehuacan_como_cuna_del_maiz_en_america#.UiUnqeWv5KY
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IMAGEN POBLANA  

 Edil de Cuautlancingo también lleva pruebas al Congreso 

Filomeno Sarmiento Torres, edil de Cuautlancingo, presentó ante el Congreso del Estado las pruebas necesarias 
para comprobar que las 12 colonias dentro de la franja de 20 kilómetros en pleito con el municipio de Puebla 
pertenecen a su localidad, por lo que confió en que los legisladores puedan destrabar el conflicto histórico que 

mantienen las dos demarcaciones.   Entre las 12 colonias en pugna entre los municipios están las unidades 
habitaciones Volkswagen 1 y 2, San José El Puente, Zavaleta, Getsemaní, Atzcapotzalco, Lázaro Cárdenas, Villa 
Olímpica, San Juan y San Cristóbal Tulcingo, las cuales de acuerdo a las pruebas aportadas por Sarmiento Torres 
pertenecen a Cuautlancingo, ya que cuenta son pruebas periciales, geodésicas, cartográficas, jurídicas, así como 

fiscales y actos de gobierno que datan de 1980. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/02/edil-de-cuautlancingo-tambien-lleva-pruebas-al-congreso  
 

IMAGEN POBLANA  

 Pocos resultados, dicen PAN, PRD y MC del informe de Peña 
Las fuerzas políticas opositoras en Puebla criticaron el primer informe de gobierno del presidente Enrique Peña 

Nieto, al considerar que son pocos los resultados que entregó el mandatario a nueve meses de que tomó protesta 
al cargo.   Para los presidentes estatales del PAN, Rafael Micalco Méndez, y PRD Eric Cotoñeto Carmona, el 
ejecutivo federal quedó a deber a los mexicanos con las cifras que rindió en su mensaje emitido en Los Pinos ante 
la presencia de funcionarios federales y gobernadores. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/02/pocos-resultados-dicen-pan-prd-y-mc-del-informe-de-pena  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle presente en mensaje del presidente Enrique Peña Nieto 
El Gobernador Rafael Moreno Valle asistió al Mensaje que dirigió a la Nación el Presidente Enrique Peña Nieto, con 
motivo de  su Primer Informe de Gobierno. En la explanada Francisco I. Madero de la Residencia Oficial de Los 

Pinos, el Primer Mandatario externó su reconocimiento al Titular del Ejecutivo poblano y sus homólogos en el país, 
por su disposición y corresponsabilidad para trabajar de manera coordinada con el Gobierno de la República en 
distintos programas, así como sumar esfuerzos  en los diversos compromisos promovidos dentro del Pacto por 
México. (Héctor Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54099  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprueban políticos poblanos informe de Peña Nieto 
Entre un 6.5 y un 8 fue la calificación que los diputados locales de Puebla otorgaron a los primeros 9 meses de 

trabajo del presidente de la República Enrique Peña Nieto. En entrevistas por separado los representantes de las 
fracciones del Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano (MC),  
emitieron su opinión y donde se una diferencia importante entre el partido del tricolor y el resto. Para el diputado 
local representante del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, aseguró que la labor del actual presidente de la República ha 
sido de mucha valentía, ya que se atrevió lo que ningún ex mandatario del PAN hizo, iniciar con la discusión y 
aprobación de reformas polémicas como la laboral, educativa y energética y que el país requiere.(Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54096  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce Alfonso Esparza labor de Peña Nieto 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ha hecho un esfuerzo importante en proponer reformas, opinó 
el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz. El rector de la máxima 

casa de estudios de Puebla, comentó que una de estas reformas ha sido la educativa, la cual tiene que llegar a la 
educación superior. Alfonso Esparza comentó que esta reforma educativa tiene que propiciar que las instituciones 
educativas de nivel superior obtengan más recursos económicos para renovar los cuerpos académicos y cuenten 
con más elementos de apoyo. (Maribel Velázquez)  

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/02/edil-de-cuautlancingo-tambien-lleva-pruebas-al-congreso
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/02/pocos-resultados-dicen-pan-prd-y-mc-del-informe-de-pena
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54099
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54096
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54094  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pese a investigación, edil de Tlatlauquitepec se mantiene en el cargo 

A pesar de que se mantiene una investigación en su contra por un proceso de inhabilitación, el presidente 
municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loaeza Aguilar , sigue en su puesto, sin que el Congreso del Estado pueda 
evitarlo. Así lo confirmó el presidente de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE), Jesús 
Zaldívar Benavides, quien aseveró que esta posición es derivado de que en Derecho se maneja el principio de 
“definitividad”, que se traduce en que se puede mantener en su cargo hasta que se concluya la investigación en 

su contra. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54101  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 EPN, obligado a impulsar una política de simplificación fiscal: COE 
Para democratizar la productividad se requiere de medidas que impulsen a las mipymes y el empleo formal, en 
lugar de generar políticas que condicionan su desarrollo como las reformas al IMSS, los incrementos en bienes y 
servicios del Estado, así como la ausencia de una política de simplificación fiscal y crédito a la planta productiva. 

Así lo planteó el presidente del Consejo Nacional de organismos Empresariales, Sergio Julio Curro y Martínez de 
cara al Primer Informe del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Asimismo hizo suya la convocatoria de 
Enrique Peña Nieto de cara a su primer informe presidencial en el sentido de ser parte del México que no le tiene 

miedo a la transformación; decidido a trascender y dejar huella. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43889:epn-obligado-a-impulsar-una-
pol%C3%ADtica-de-simplificaci%C3%B3n-fiscal-coe&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Peña Nieto informó promesas, no resultados: PAN 
El presidente de la República le queda a deber mucho al país. Ha cumplido en forma pero no en fondo lo 

establecido en los artículos 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 6 de la Ley de 
Planeación, al presentar el Primer Informe de Gobierno correspondiente a la Administración 2012-2018. Lejos de 
presentar un informe de trabajo, ha hecho un informe de compromisos incumplidos y más promesas, afirmó el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), diputado Rafael Micalco Méndez, 
en referencia al mensaje emitido por el titular del Ejecutivo Federal. Los mexicanos esperábamos escuchar sobre 
las decisiones y medidas tomadas entre el 1 de diciembre de 2012 y el 31 de agosto de 2013, sobre las reformas, 

políticas, programas y acciones impulsadas en los primeros nueve meses de gestión. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43887:pe%C3%B1a-nieto-
inform%C3%B3-promesas-no-resultados-pan&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Peña Nieto, con visión de Estado y rumbo para el futuro: PRI 
Resultados, visión de Estado y rumbo para el futuro ratificó el Presidente Enrique Peña Nieto durante la lectura de 
su Primer Informe de gobierno, en el que destacó la decisión para lograr las reformas estructurales que necesita 
el país y que fueron postergadas por años, aseguró Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional. El Delegado Presidente del PRI sostuvo que el informe del  Jefe del Ejecutivo Federal 

confirmó una vez más que el país avanza de manera sostenida en los cambios de fondo que demanda nuestro 
tiempo y circunstancia, por lo que las reformas educativa, energética y hacendaria son prioridades para alcanzar 
el desarrollo. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43886:pe%C3%B1a-nieto-con-
visi%C3%B3n-de-estado-y-rumbo-para-el-futuro-pri&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 IPM repartirá 50 mil tarjetas de descuento “Mujeres Poblanas” 
El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) presentó la tarjeta de descuentos “Mujeres Poblanas”, la cual se 

entregará de manera gratuita, teniendo la meta de repartir 50 mil a lo largo del año, anunció la directora general, 
Verónica Sobrado Rodríguez. En el evento, se realizó la firma de convenios con 177 empresas aliadas, contando 
con la presencia de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle; al 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54094
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54101
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43889:epn-obligado-a-impulsar-una-pol%C3%ADtica-de-simplificaci%C3%B3n-fiscal-coe&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43889:epn-obligado-a-impulsar-una-pol%C3%ADtica-de-simplificaci%C3%B3n-fiscal-coe&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43887:pe%C3%B1a-nieto-inform%C3%B3-promesas-no-resultados-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43887:pe%C3%B1a-nieto-inform%C3%B3-promesas-no-resultados-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43886:pe%C3%B1a-nieto-con-visi%C3%B3n-de-estado-y-rumbo-para-el-futuro-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43886:pe%C3%B1a-nieto-con-visi%C3%B3n-de-estado-y-rumbo-para-el-futuro-pri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Secretario de Desarrollo Social, Mario Rincón; el encargado de despacho de la SECOTRADE, Michel Chaín; así 
como de la Diputada Federal, Blanca Jiménez, como testigos de honor. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43899:ipm-repartir%C3%A1-50-mil-
tarjetas-de-descuento-%E2%80%9Cmujeres-poblanas%E2%80%9D&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Peña informa promesas, no resultados: Micalco 

El presidente de la República le queda a deber mucho al país. Ha cumplido en forma pero no en fondo lo 
establecido en los artículos 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 6 de la Ley de 
Planeación, al presentar el Primer Informe de Gobierno correspondiente a la Administración 2012-2018. Lejos de 
presentar un informe de trabajo, ha hecho un informe de compromisos incumplidos y más promesas, afirmó el 

presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Dip. Rafael Micalco Méndez, en 
referencia al mensaje emitido por el titular del Ejecutivo Federal. Los mexicanos esperábamos escuchar sobre las 
decisiones y medidas tomadas entre el 1 de diciembre de 2012 y el 31 de agosto de 2013, sobre las reformas, 
políticas, programas y acciones impulsadas en los primeros nueve meses de gestión. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pena-informa-
promesas,-no-resultados:-Micalco  

 
RETO DIARIO 

 IPM presenta Tarjeta de Descuentos Mujeres Poblanas 

El Instituto Poblano de las Mujeres (IPM) presentó la tarjeta de descuentos “Mujeres Poblanas”, la cual se 
entregará de manera gratuita, teniendo la meta de repartir 50 mil a lo largo del año, anunció la Directora 
General, Verónica Sobrado Rodríguez. En el evento, se realizó la firma de convenios con 177 empresas aliadas, 
contando con la presencia de la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle; al Secretario de Desarrollo Social, Mario Rincón; el encargado de despacho de la SECOTRADE, Michel 
Chaín; así como de la Diputada Federal, Blanca Jiménez, como testigos de honor. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IPM-presenta-

Tarjeta-de-Descuentos-Mujeres-Poblanas  
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Reformas, vitales para crecer: Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que la transformación de México es posible y está en marcha, por lo que 
consideró trascendental concretar las reformas financiera, energética y hacendaria para quitar, dijo, de una vez por 
todas, los frenos que han limitado el crecimiento económico del país, y lograr beneficios para las mayorías. En un 
mensaje por su Primer Informe de Gobierno, dijo que se han tomado decisiones trascendentes con reformas 
concretas para mejorar la educación, combatir los monopolios y las prácticas anticompetitivas, al tiempo de abrir el 

sector de las telecomunicaciones. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-penia-atreverse-a-dar-un-gran-salto-en-
desarrollo-42913.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Los atrae docencia por las pocas horas de trabajo 

En Oaxaca tres de cada cuatro jóvenes que ingresaron a la educación superior se convirtieron en maestros por ser 

atractivo que trabajan menos de cinco horas, la estabilidad en el empleo, se aseguran una plaza y pueden combinar 
esa labor con otra actividad, a pesar de que el salario es bajo, pues promedia entre 6.6 mil y 8.6 mil pesos al mes. 
El informe Educación superior y desarrollo en Oaxaca, elaborado por el Banco Mundial, señala que existe un “patrón 
atípico” donde la profesión docente se volvió atractiva. Es una de las cinco carreras que estudian 70% de los 
oaxaqueños debido al “bajo número de horas de actividades docentes durante el día, de menos de cinco horas 
diarias”.  (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/beneficios-atraen-a-jovenes-a-docencia-42914.html  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43899:ipm-repartir%C3%A1-50-mil-tarjetas-de-descuento-%E2%80%9Cmujeres-poblanas%E2%80%9D&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43899:ipm-repartir%C3%A1-50-mil-tarjetas-de-descuento-%E2%80%9Cmujeres-poblanas%E2%80%9D&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pena-informa-promesas,-no-resultados:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pena-informa-promesas,-no-resultados:-Micalco
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IPM-presenta-Tarjeta-de-Descuentos-Mujeres-Poblanas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IPM-presenta-Tarjeta-de-Descuentos-Mujeres-Poblanas
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-penia-atreverse-a-dar-un-gran-salto-en-desarrollo-42913.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pide-penia-atreverse-a-dar-un-gran-salto-en-desarrollo-42913.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/beneficios-atraen-a-jovenes-a-docencia-42914.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 03 de Septiembre de 2013 

 
 

 21 

 
EL UNIVERSAL  

 Arranca discusión de reforma financiera 
Diputados de distintos grupos parlamentarios adelantaron que hay los acuerdos necesarios para dictaminar en 
comisiones la reforma financiera. Coincidieron que al haber concluido el tema educativo, se iniciará con la discusión 
del paquete financiero, que contempla un nuevo marco regulatorio para la banca comercial y de desarrollo, así 

como mayores facultades para la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
(Condusef). El diputado del PRI e integrante del Consejo Rector del Pacto por México, Héctor Gutiérrez de la Garza, 
informó que mañana comienza en comisiones la discusión de la reforma. (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/arranca-discusion-de-reforma-financiera-42916.html  
 
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La nueva ley mordaza de RMV 
¿Alguien puede tragarse el cuento de que la iniciativa de Enrique Nácer para aplicar una nueva ley mordaza 
provenga del cerebro de este legislador? 

Evidentemente, detrás de estas iniciativas se encuentra la mente macabra del gran legislador, que no es otro 
que el Señor de los Cerros.  

Si alguien ha demostrado que le incomoda el tema de la transparencia es el gobernador, quien ahora prepara 
una ley para impedir que se pueda publicar en medios la información que se obtenga, a través del derecho a la 
información pública. 
Por donde se analice, de esta iniciativa salta un marcado interés por evitar que la información derivada del IFAI 
y la CAIP sea publicada en un medio de comunicación.  
La iniciativa de Enrique Nácer busca que se apliquen sanciones penales a quienes utilicen la “información 
pública” con fines de lucro.  

Si partimos de la base de que la información que obtiene un reportero haciendo uso de su derecho a la 
información es publicada en un medio impreso, que por su naturaleza tiene un costo por ejemplar, se puede 
concluir que esta iniciativa limitaría el ejercicio periodístico. 
Pero vayamos más lejos. 
Si los resolutivos de IFAI le dan a la información que entregan los sujetos obligados el carácter de pública, 

resulta un contrasentido que se intente penalizar a quien haga uso de la misma.  
Cualquier amparo interpuesto ante una autoridad federal echaría abajo cualquier resolución de un juez penal, 

toda vez que no puede ser penado un ciudadano por hacer uso de información calificada como “pública”.  
En el momento en que la autoridad, en su calidad de sujeto obligado, entrega la información, en cumplimiento 
de una resolución de los organismos de transparencia, debe asumir que esos contenidos forman parte del 
patrimonio ciudadano, y que puede ser utilizada para cualquier fin lícito, aunque éste pueda tener un fin de 
lucro, como es el caso de los medios de comunicación. 
Lamentablemente, la ignorancia jurídica de Enrique Nácer, combinada con su entreguismo a ultranza, lo 

llevaron a presentar una aberrante iniciativa para intentar proteger los excesos del gobierno en turno.  
Y así como los perredistas serán los tontos útiles en la intentona de que sea el Congreso el que designe al 
minigobernador, los nueva-aliancistas harán lo propio para tratar de consolidar la nueva ley mordaza. 
Lo increíble del asunto es que esta iniciativa surja justamente cuando el gobierno estatal ha logrado un control 
casi total de los medios locales. 

Es evidente que en la casona de Los Fuertes sigue muy preocupados por lo que se publica en los medios 
impresos considerados como incómodos, donde Intolerancia Diario ocupa un lugar de “privilegio”. 

Afortunadamente, este nuevo intento de limitar nuestra libertad de expresión terminará en el cesto de la 
basura cuando la autoridad federal lo califique como un acto inconstitucional. 
Ya lo verán. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2577 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/arranca-discusion-de-reforma-financiera-42916.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2577
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Tony y Lalo, una operación donde todos ganan 
Aunque algunos han cuestionado su relación, lo cierto es el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, y el alcalde electo Antonio Gali Fayad no tienen ningún problema.  
Y es que el presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera, ha tendido puentes de plata con quien será su 

sucesor, le ha dado todo y le ha abierto todas las puertas, consciente de que a Gali le gustan las relaciones en 
donde todos ganan.   
Es cierto, el actual edil ha cedido parte de sus reflectores a favor de quien será su sucesor, pero esto a cambio 
de tener una salida sin ningún sobresalto y, sobre todo, que le permitirá seguir en el escenario político una vez 
que concluya su administración, al primer minuto del día 15 de febrero de 2014. 

Gali, por su parte, ha tenido múltiples deferencias para Rivera Pérez, con quien ha establecido una buena 
comunicación, la cual data de hace tiempo; no en balde Gali durante mucho tiempo fungió como enlace entre la 

administración estatal y el edil capitalino, en los tiempos más difíciles entre ambos niveles de gobierno.  
De ahí que ahora ambos se dejen ver como parte de una transición como nunca se había visto en la historia de 
Puebla. Hay que decirlo, Eduardo Rivera Pérez es un político en toda la extensión de la palabra y ha mostrado 
una categoría pocas veces vista, lo cual, incluso, le ha acarreado críticas por parte de muchos de sus 
compañeros de grupo político, quienes se molestan ante la presencia de Gali en eventos y toma de decisiones. 
El actual edil capitalino es un hombre inteligente, que por ningún motivo va a buscar un enfrentamiento por el 
escenario, él sabe que sus tiempos se darán más adelante. Por su parte, Gali Fayad tiene como característica 

sumar y sumar, sabe que durante casi cinco años será el eje sobre el cual girarán muchos reflectores; para qué 
entrar en una polémica con quien le ha dado todas las facilidades.  
La ecuación de ambos personajes es sumar en una relación en donde todos ganen. Qué necesidad hay de 
adelantar los tiempos, si para 2018 aún faltan cinco años y muchas, pero muchas cosas pueden pasar. 

La postulación del Ñoño, una broma 
La semana pasada el diputado local y dirigente en Puebla del PRD, Eric Cotoñeto, anunció que el senador Luis 

Miguel Barbosa Huerta, mejor conocido como “El Ñoño”, podría ser el candidato del PRD a la gubernatura en 
2018.  
La versión pareciera ser acertada hasta cierto punto, la carrera del “Ñoño” sin duda ha sido ascendente. Nadie 
en su sano juicio hubiera pensado que algún día iba a poder alcanzar un escaño en la Cámara alta, pero de eso 
a que sea candidato a la gubernatura se ve bastante distante.  
Barbosa se apoderó de las siglas del partido del Sol Azteca a principios de este siglo, aprovechando la división 
provocada por la diversidad de “tribus” que conviven al interior de este partido político.  

Durante más de 10 años el hoy senador de la República ha hecho y deshecho con este instituto imponiendo a 
presidentes títeres, a diputados a “control remoto” y sobre todo negociando jugosas prebendas tanto con los 
gobiernos priistas como con los panistas.  
Integrante a nivel nacional del grupo de los “Chuchos”, los verdaderos dueños de las siglas del PRD nacional, 

“El Ñoño” y sus secuaces, Jesús Ortega y Jesús Zambrano, sueñan con seguir lucrado con las siglas de este 
partido político, jugando a que representan la izquierda en este país.  
La verdad se ve muy lejana la posibilidad de que Barbosa, aliado político del gobernador, pueda hacerse de la 

candidatura del partido del Sol Azteca para 2018, pero lo que sin duda sí se puede advertir es que nuevamente 
buscarán lucrar políticamente con el tema, para ver qué más pueden sacar.  
Fieles a su estilo, los “Ñoños” se aprestan a sacar raja política de cuantas cosas se le pongan en su camino, es 
su modus operandi y nadie puede criticarlos, ya que siempre les ha dado resultado; ya ven, Barbosa ha llegado 
a ser senador de la República. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2574 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Opera mafia en el Instituto Registral para despojar de bienes inmuebles a poblanos 
Arrancan partidas originales de los 50 para reponerlos con contratos privados, operación prohibida por la Ley 
del Notariado 

ese a la salida de Alejandro Pagés Tuñón de la Dirección General del Instituto Registral y Catastral del Estado 
(IRCP), al interior del organismo continúa operando una mafia de registradores encabezada por Marisol 
Buendía Cisneros, coordinadora general del Registro Público de la Propiedad, responsable de la alteración de 
libros y partidas para despojar ilegalmente de bienes inmuebles a sus legítimos propietarios. 
En complicidad con notarios públicos y gestores, Marisol Buendía ordenó al personal del Registro Público de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2574
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Cholula arrancar las partidas originales 319 a 366 del libro VI tomo 32 radicados en esa oficina, cuyas copias 
obran en poder de CAMBIO y se presentan a los lectores como prueba del ilícito que elimina cualquier garantía 
de seguridad jurídica, uno de los conflictos por los que los ingresos del IRCP no ha podido bursatilizarse y le 
costaron el cargo a Pagés Tuñón. 
El modus operandi de la mafia encabezada por Marisol Buendía, operada a través de los registradores Arturo 

Muñoz Adauta y Jan Pavón Flores, consiste en desaparecer partidas originales de los Libros del Registro Público 
de la Propiedad de los años entre 1940-1960, y así, solicitar las reposiciones de partida en donde insertan 
contratos privados de compra-venta, una transacción prohibida por la Legislación Civil desde los 80, cuando se 
reformó la Ley del Notariado para establecer la obligación a los notarios públicos se registraron solamente los 
contratos protocolizados. 

Una vez insertada la reposición de partida que contiene los contratos privados de compra-venta, las 
anotaciones marginales también son alteradas. Con la complicidad de un notario público, en este caso la 

notaría 3 de Cholula a cargo de la licenciada Emilia Sesma, se procede a redactar las escrituras borrando las 
anotaciones en sus protocolos.  
De esa forma, el legítimo propietario queda en estado de indefensión, ya que los libros originales han sido 
modificados y cuentan con respaldo de la fe de un notario público. El propietario perjudicado puede instaurar 
acciones legales contra los registradores y notarios, pero el pleito jurídico puede dilatar muchos años y hay 
fuertes posibilidades de perderlo. 
Las partidas arrancadas   

En este caso, las partidas originales 319 a 366 arrancadas del libro VI tomo 32 corresponden a operaciones 
inmobiliarias realizadas ante el Registrador Público entre los días 6 al 15 de junio de 1950. Las partidas se 
encuentran registradas autógrafamente a mano por el registrador de la época, y en ellas se consignan datos 
como el nombre del comprador, del vendedor, la fecha, monto de la operación y nombre o dirección del predio 

objeto de la transacción, así como la orden de inscribirla en los libros del registro. 
Por ejemplo, la partida 323 contiene los siguientes datos. “Vendedor.- Cristóbal Sarmiento. Comprador.- 

Gabriel Robles y María Antonia Sarmiento.- Cholula Pue. 6 de junio de 1950 a las 10 horas 3 minutos. Testigos. 
Escrituras otorgadas con fechas de 5 de junio ante la fe del señor Luis Casique, Juez Menor de lo Civil del 
municipio de Cuautlancingo y Secretario que autoriza. Lote número 7 del extinto Rancho de Zacatliyotol 
ubicado en el pueblo de Chautenco con precio de $100. Las copias simples cotejadas se agregan a las fojas 66 
y 67 del Libro Séptimo Volumen Ciento Ocho de esta oficina, Doy Fe. El registrador Público Lic…” y una firma 
autógrafa.  
En las fojas arrancadas puede observarse el sello original del Registro Público de la Propiedad, prueba 

indubitable de que formaban parte del libro que resguarda operaciones que pueden ser alteradas ya que 
prácticamente todos los compradores, vendedores e incluso el registrador público han fallecido y no pueden ser 
llamados a comparecer ante la autoridad correspondiente. 
Además, con la desaparición de las fojas, también se eliminan las anotaciones marginales que son el registro 

de las operaciones jurídicas supervenientes sobre tales predios. 
La Contraloría estatal puede fácilmente investigar el ilícito apersonándose en el Registro Público de la Propiedad 
de Cholula y verificando el libro VI tomo 32 y fiscalizar las partidas del 319-366. 

¿Quién es Marisol Buendía?  
Marisol Buendía Cisneros llegó al Instituto Registral y Catastral del Estado de la mano del entonces 
subsecretario jurídico de la Secretaría General de Gobierno, Enrique Quiroz. Designada como directora adjunta 
de Alejandro Pagés Tuñón, realiza funciones de coordinación del Registro Público de la Propiedad y ha sido 
señalada por “facilitar” operaciones jurídicas a los notarios prominentes de la entidad. 
Buendía Cisneros no es originaria de Puebla, sino del Distrito Federal, y se desconoce si ha sido ratificada en el 

cargo por el nuevo titular del IRCP, Ezequiel Flores Darán. 
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24470-opera-mafia-en-el-
instituto-registral-para-despojar-de-bienes-inmuebles-a-poblanos 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

Esparza: el rompimiento con el pasado 
El hombre es rehén de sus propias palabras. 
Dice la frase: “somos dueños de lo que callamos y esclavos de lo que decimos”. 

Y Alfonso Esparza Ortiz ha trazado la ruta de su futuro, al romper con el pasado.  
El candidato a la rectoría rompió con sus antecesores cuando sentenció que no ocupará a la Universidad como 
“trampolín político” para buscar cargos de elección popular. 
Con esta aseveración Esparza lanza un mensaje no al interior de la institución, sino al exterior. 

Es obvio que como conductor de la máxima casa poblana de estudios cumplirá su periodo de cuatro años. E 
incluso desde este momento es evidente que reúne todas las condiciones para reelegirse por un segundo 
periodo. 
Esparza será el referente universitario durante los próximos años. 
Pero la frase constituye por sí sola una crítica velada a quienes en realidad utilizaron a la Universidad como un 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24470-opera-mafia-en-el-instituto-registral-para-despojar-de-bienes-inmuebles-a-poblanos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24470-opera-mafia-en-el-instituto-registral-para-despojar-de-bienes-inmuebles-a-poblanos
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trampolín, una gran catapulta en sus aspiraciones políticas. 
No se hagan bolas diría el clásico. 
El candidato a ocupar la rectoría lanza una aguda crítica a la estrategia fallida de Enrique Agüera Ibáñez, quien 
si ocupó a la institución como un resorte gigante, pero con fatales consecuencias.  
El académico recurre a un eufemismo para declarar ante la comunidad universitaria y ante la opinión pública 

que no seguirá los pasos de su antecesor, al tiempo que lo señala y denuesta.  
La crítica debe ampliarse a quienes junto con Agüera usaron a la Universidad para pretender posiciones 
políticas y administrativas.  
No eran pocos los que ya se lamían los bigotes pensando que iban a “administrar la abundancia” dentro 
del Charlie Hall. 

¿Verdad Damián? 
Pero al mismo tiempo Alfonso Esparza Ortiz se ata de manos para un hipotético futuro político. 

Dentro de cuatro u ocho años, será muy difícil que pueda borrar esas palabras; estas con las que él mismo 
labró su entrada a la rectoría: “No usaré a la Universidad como trampolín político”.  
La sentencia es tan contundente como lapidaria. 
Incluso para el mismo académico, quien el día de mañana no podrá retractarse. 
Inicia con esta frase el surgimiento de una generación de académicos sin intereses, ni pretensiones políticas. 
Una nueva clase auténticamente académica. 
Podemos esperar entonces un enriquecimiento en las políticas educativas. La atención, la concentración toral a 

los verdaderos problemas universitarios, sin tentaciones políticas o propagandistas, que las más de las veces 
distrajeron a los directivos de los auténticos propósitos de la BUAP. 
Estamos ante el nacimiento de una nueva generación universitaria. 
Que sea para bien de Puebla.  

El crimen organizado ronda la región de Azumbilla 
La mañana del domingo primero, el 25 Regimiento de Caballería Motorizada, destacamento de la Secretaría de 

la Defensa Nacional asignado a Tehuacán, Puebla, recibió el aviso de que en la zona de Azumbilla, se habían 
encontrado unos cuerpos a unos metros de la carretera.  
De inmediato la llamada “BOM” Base de Operaciones Mixtas que coordina fuerzas militares, policías federales y 
estatales se movilizó hasta el punto. 
En un paraje conocido como “pájaro verde” fueron encontrados cuatro cuerpos, uno de ellos decapitado.  
Dos cuerpos tenían sobre ellos un par de mensajes en los que podían leerse las palabras: “Cártel Jalisco Nueva 
Generación”. 

Posteriormente los cuerpos de los ejecutados fueron identificados por sus familiares. Los cuatro eran vecinos de 
Ciudad Mendoza, Veracruz, lugar que se ubica a aproximadamente 30 kilómetros del lugar del hallazgo. 
Las preguntas se hacen inevitables:  
¿Por qué trasladar a cuatro sujetos durante cerca de 30 kilómetros para ejecutarlos y arrojarlos al lado de una 

carretera poblana? 
¿Por qué subir las cumbres de Acultzingo durante la madrugada llevando a cuatro sujetos maniatados a bordo? 
¿Por qué ejecutarlos y decapitar a uno en suelo poblano?  

¿Cuál es el mensaje que está enviando el Crimen Organizado?  
Son preguntas que —sin duda—, deben preocupar a las autoridades poblanas.  
Como siempre estamos a sus órdenes en cupula99@yahoo.com, sin mx. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/24442-esparza-el-rompimiento-con-el-pasado 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

¿Qué le pareció? 
¿Lo convenció? 
¿Lo conquistó? 
O es usted de esos mexicanos a los que el mensaje-informe o informe-mensaje del presidente no logró 

convencer de que lo que viene será mejor.  
Hay que agradecerle que el acto político informativo tuvo una duración de 65 minutos. 
Al menos no resultó engorroso y eso se agradece cuando los destinatarios de su mensaje ya no atienden al 

llamado de su presidente, y se han vuelto escépticos.  
Hay que reconocer, también, que el presidente tuvo una buena asesoría en materia de actuación o 
desenvolvimiento.  
Se le vio un dominio de los famosos telepronter para leer sin necesidad de textos impresos en papel, y una 
buena impostación pese a que el contenido de su mensaje no logró entusiasmar a quienes se detuvieron a 
verlo y escucharlo. 

mailto:cupula99@yahoo.com
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/24442-esparza-el-rompimiento-con-el-pasado
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El presidente de México, en nueve meses de gestión, nos puede ofrecer miles de empleos, mejores salarios, 
mejores obras y hasta el abaratamiento de la luz, el gas y la gasolina, que ya no logra convencernos. 
Y es que el presidente mantiene su mismo discurso que ante los hechos a la vista y los números dados a 
conocer ya no nos emociona.  
Cabe la pregunta… 

¿Qué tendrá que pasar para que volamos a creer? 
Hechos, sólo esperamos hechos. 
Si bien no nos la vamos a creer que puedan bajar los precios, el arranque de mes que ya no tenga aumento en 
los precios de los energéticos, ese día sí nos detendremos a observar que este país sí está en el camino de un 
posible cambio para beneficiar a las mayorías. 

El presidente ayer dio muchos números, hizo en una hora una verdadera crónica del arranque de su 
administración, pero con todo y el manejo de sus primeros resultados, muy bien presentados en la producción 

que hizo la televisión, el mexicano está convencido de que el presidente está lleno de buenas intenciones, pero 
que nos queda a deber el México que nos prometió desde su campaña, y que hoy en un buen catálogo de 
proyectos e iniciativas nos quiere convencer para ganar el consenso para que le sea aprobado por los 
representantes populares. 
¿Habrá que seguir esperando la luz divina que dé el toque mágico a tantas buenas intenciones? 
El director del SAT  
Hoy estará en Puebla el director general del SAT, Aristóteles Nuñez Sánchez.  

La agenda de su visita está apretada, tendrá una serie de reuniones y entrevistas con las autoridades locales. 
Su anfitrión, el secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente, tiene listo todo para aprovechar al máximo el 
diálogo que en corto sostendrá con el funcionario federal que viene por primera ocasión para pactar acuerdos y 
convenios tendientes a fortalecer los programas y apoyos para la entidad poblana. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/24451-que-le-parecio 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
“La evaluación va”, y la evaluación fue 
De nada sirvieron las protestas de miles de maestros contra el proyecto de ley reglamentaria de la reforma 
educativa. Los trastornos que originaron en el Distrito Federal por los cierres de calles y las molestias que 
ocasionaron a los vecinos de la urbe con sus cercos al aeropuerto y a los edificios de las cámaras de Diputados 
y de Senadores, fueron situaciones que aprovechó la autoridad para dar el madruguete (la aprobación fue en la 
madrugada de ayer) y aprobar las reformas, con el beneplácito de gran parte de los habitantes de la capital del 

país. 
Los maestros, enojados, convocaron a protestas a nivel nacional para el miércoles próximo y hay que esperar a 
ver qué pasa. 
Por lo pronto, ayer entrevistamos a varios maestros poblanos, todos del SNTE y no dudaron en manifestar su 

descontento y su temor. 
Nos dijeron que el descontento por la forma en que se aprobó la ley reglamentaria, que elimina numerosas 
prestaciones que han venido gozando los mentores desde hace décadas y el que no se haya permitido la 

participación de los más interesados en el tema, que son los maestros, es generalizado. 
¿Pero por qué no protestaron a tiempo? Preguntamos y la respuesta fue: “todos tienen miedo de perder el 
empleo que constituye su único patrimonio. Además, hubo muchas advertencias de líderes y de funcionarios de 
educación, en el sentido de que no nos metiéramos en líos, y eso constituye prácticamente una amenaza de 
despido”. 
—¿Y no piensan ustedes que era necesaria una reforma de la educación en México?  

—Claro que sí, pero ¿por qué no nos tomaron en cuenta para nada, por qué prácticamente nos despojan de lo 
que a lo largo de muchos años habíamos logrado y nos ponen al borde del despido? Fueron los gobiernos 
federales priistas y panistas los que nos concedieron los beneficios de los que gozábamos y ahora nos los 
quitan de la noche a la mañana. No se vale. 

—¿Y qué dicen sus líderes del SNTE? 
—No, si no tenemos líderes. Los dirigentes del sindicato fueron impuestos, pero no tienen respaldo real de las 
bases, pues ellos se doblegan a todo lo que les digan. Por eso surgió la CNTE.  

—Pero la CNTE no tiene fuerza en todo el país a excepción de cuatro estados y algo en el Distrito Federal, ¿o 
no? 
—Sí es cierto, pero eso no quiere decir que los maestros que estamos en el SNTE no nos demos cuenta que, tal 
vez no en todo, pero en casi todo tienen razón. 
—¿Van a hacer algo? 
—Pues desgraciadamente creemos que no, pero el descontento está latente en todas partes y puede haber un 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/24451-que-le-parecio
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momento en que estalle. Todo dependerá de la forma en que dirigentes y autoridades educativas, apliquen las 
nuevas disposiciones, porque luego se engallan y empiezan a tratar a uno como si fuéramos sus sirvientes o 
empiezan a aplicar lo que nos perjudique por simple antipatía personal. Ojalá y no pase eso. 
Los informes presidenciales 
Ayer 2 de septiembre, el presidente Enrique Peña Nieto dio un mensaje a la Nación, con motivo de 

la presentación de su Primer Informe de Gobierno ante el Congreso de la Unión. 
¡Cómo han cambiado los tiempos¡ ¿Se acuerda cuando los informes eran “los días del presidente”? 
Ahora, en medio de violentas protestas en las calles, con el zócalo ocupado por miles de maestros inconformes 
con la reforma educativa, con anarquistas queriendo desquiciar la vida de la ciudad y con jóvenes protestando 
contra la pretendida privatización del petróleo, sería imposible llevar a cabo aquellos recorridos triunfales de los 

presidentes de la república que en coche descubierto y en medio de vallas formadas por burócratas y obreros 
sindicalizados, recorrían las calles del centro histórico de la capital del país, desde el palacio nacional hasta la 

sede del Congreso, para rendir su informe. 
Vallas militares en todo el recorrido, acompañamiento de cadetes de caballería del Heroico Colegio Militar, miles 
de personas aclamando al mandatario que era cubierto por papelitos de colores que caían de todos los 
edificios; monumentales mantas con leyendas inolvidables: “gracias señor presidente”.  
Pero fue en tiempos del panismo que eso se terminó y no porque los panistas hubieran querido, sino porque se 
impuso la decisión popular y en una ocasión, Vicente Fox sólo pudo llegar al vestíbulo del palacio legislativo, 
pero no pudo pasar al salón de sesiones. Ahí entregó el informe y tuvo que regresar. 

Con Felipe Calderón siguió siendo así. Ya no acudía el presidente, sino que mandaba al secretario de 
Gobernación a entregar el documento y el primer mandatario daba un mensaje desde palacio nacional. 
Ahora fue desde Los Pinos y el documento del informe lo entregó Osorio Chong, en el edificio de la Cámara de 
Diputados que estaba prácticamente blindada para evitar cualquier agresión de los grupos inconformes. 

El presidente habló ante unas mil personas reunidas en el salón Adolfo López Mateos. Estuvo su gabinete y los 
gobernadores de todos los estados, así como algunos senadores y diputados, y desde luego invitados 

especiales, dirigentes de los partidos, empresarios, líderes obreros, etcétera. 
El balance que hizo Peña Nieto de la situación del país no fue muy halagüeño, pero fue sincero.  
Lo que no dice ni el gobierno ni su partido, el PRI, es que este gobierno recibió al país hecho un desastre. Los 
culpables directos fueron los dos gobiernos anteriores surgidos del PAN, pero el proceso de destrucción del país 
se había iniciado en los dos últimos gobiernos priistas del siglo XX, el de Carlos Salinas y el de Ernesto Zedillo. 
Por algo los jóvenes que el domingo recorrieron las calles de Puebla en son de protesta por la reforma 
energética se pararon frente a las puertas del Congreso local y después de lanzar verduras podridas a la 

puerta, quemaron una efigie de Carlos Salinas, a quien todos consideran el iniciador de lo que estamos 
viviendo. 
Por lo que se ve, ya nunca volverán los tiempos del presidencialismo imperial, de los recorridos gloriosos por 
las calles del centro histórico de la ciudad de México. No se escuchará ya la “Marcha dragona” del regimiento de 

caballería que resguardaba al señor presidente, ni volverán a verse las mantas con esa leyenda que reflejaba la 
sumisión de un pueblo ante su máxima autoridad: “gracias señor presidente”. 
Bartlett y Alcalá en el Senado  

En el inicio de los trabajos del Senado de la República, correspondientes al segundo periodo de 
sesiones, dos senadores poblanos hicieron uso de la palabra: el ex gobernador Manuel Bartlett y la 
ex presidenta municipal, Blanca Alcalá. 
Quién lo iba a decir, el gobernador que llevó a Blanca Alcalá a la Secretaría de Finanzas del estado, hablando 
desde la tribuna del Senado de la República para dar dos mensajes no sólo diferentes, sino opuestos. 
Blanca Alcalá diciendo que no habría marcha atrás en lo concerniente a la reforma educativa y hablando de la 

necesidad de la reforma energética y Manuel Bartlett afirmando que todos los proyectos de reforma del actual 
gobierno son una farsa y que lo que se oculta es que dichos proyectos son impuestos por la OCDE (organismo 
internacional) a nuestro país, de acuerdo al proyecto anglosajón para el total control de nuestro país. 
Sin embargo, pese a sus diferencias ideológicas, la ex secretaria de Finanzas del estado, siente una gran 
admiración por quien fuera su jefe, Manuel Bartlett, y éste le guarda estimación. Pero la política es la política.  

Por cierto, en el acto en el que el presidente Peña Nieto dirigió un mensaje a la Nación desde Los Pinos, había 
un lugar reservado para el licenciado Manuel Bartlett Díaz, coordinador de la bancada del PT en el Senado, que 

no fue ocupado. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/24456-la-evaluacion-va-y-la-evaluacion-fue 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
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¡El país avanza, aunque los perros ladren, Sancho!; Lozano Alarcón, el carroñero 
En la madrugada de ayer se aprobó en la Cámara de Diputados el Servicio Profesional Docente, que aunado a 
la Reforma Educativa y la integración de la Hacendaria y la Energética, trazarán el camino de la transformación 
profunda que requiere México, proyectado por el Gobierno Federal de Enrique Peña Nieto. 

¡EL PAÍS AVANZA, AUNQUE LOS PERROS LADREN, SANCHO! 
La frase, emulando a la del Quijote, pareció flotar en "Los Pinos", mientras el Jefe del Ejecutivo emitía su 
mensaje a la nación. 
Nunca se escuchó, pero el entendimiento fue tácito. 
Decirlo así, parece simple, sin complicaciones. No lo es. El Presidente de la República enfrenta inercias, 

obstáculos, una corrupción que parece tragar todo lo que encuentra y ambiciones desmedidas que buscan su 
fracaso para dar cabida a una nueva alternacia, que añoran descaradamente las huestes de Felipe Calderón 

Hinojosa y Andrés Manuel López Obrador. 
No exagero. 
Para prueba, dos botones: 
La manipulación de la CNTE, al estilo lopezobradorista, para incendiar la capital del país y la prosa de 
vergüenza de Javier Lozano Alarcón, metido a quintacolumnista o a columnista de quinta, convirtiéndose en 
juez y parte, porque mientras ejerce como vocero del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Rosas, del 
Senador Ernesto Cordero y defensor de Felipe Calderón Hinojosa, a la vez publica sus escritos en periódicos, 

refutando toda actuación del Presidente Peña Nieto. 
LOZANO ALARCÓN ES EL CARROÑERO que se alimenta de la provocación, de la blasfemia y la amenaza. Por 
eso su afirmación del "miedo del Presidente a gobernar", instigando al ejercicio de la fuerza bruta y del castigo 
con garrote y cárcel a los que se atrevan a manifestarse o a proclamar sus ideas. 

La respuesta de Enrique Peña Nieto, en su discurso político de ayer, fue categórico, resaltando que ha optado el 
Gobierno de la República por el DIÁLOGO, LA PRUDENCIA Y LA NEGOCIACIÓN, en lugar de la violencia, sin 

renunciar a la aplicación estricta de la ley para sancionar excesos y acciones que atenten contra los mexicanos 
y el Estado de Derecho. 
Lozano Alarcón, al igual que otros buitres, se estancaron en la administración calderonista que ensangrentó al 
país con más de 90 mil muertos en la lucha fallida contra el narcotráfico; que manipuló la legalidad, reflejado 
en los casos de Florence Cassez y del General Tomás Ángeles; que prometió empleo, creciendo el desempleo; 
que ofreció bienestar y más de la mitad de mexicanos padecen hambre y pobreza y el campo en el abandono. 
Es cierto, Peña Nieto, no envió un mensaje espectacular. Quizá las expectativas quedaron cortas, pero 

reasumió su responsabilidad como Presidente de México; como una figura que puede rescatar al país del 
marasmo y la alta corrupción que pudre sus raíces. Se le vio convencido de lo que propone en cinco ejes que 
engloban su proyecto y su visión de futuro; de que no teme a la adversidad y seguro de reanimar la esperanza 
mexicana. 

"Los perros ladran, Sancho; es señal de que vamos bien".  
*********  
SIN DUDA, el debate de las reformas trascendentes para México, han centrado el interés del gran 

conglomerado. Sin embargo, esto no deja de lado que en Puebla se tunden con todo los priistas para 
adueñarse de lo que queda del CDE del PRI. 
Un día es Enrique Agüera; al siguiente es Guillermo Deloya; otro más, Javier López Zavala; y que si Oscar 
Aguilar o que Blanca Alcalá o que Juan Manuel Vega Rayet o que Jorge Morales Alducin o que Carlos Talavera o 
que Libertad Aguirre o que Claudia Hernández. 
Creo que finalmente el CEN de César Camacho Quiroz, tendrá mucho que ver en la decisión de elegir al relevo 

de Pablo Fernández del Campo, quien sigue trabajando sin mayor preocupación, seguro de que en su morral 
carga una curul plurinominal del Congreso del Estado. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Pobreza, algo que no siente RMVR  

*El mini gobernador, otra imposición 
Cuando el presidente Enrique Peña Nieto habló dentro de su Primer Informe que combatir la pobreza es 
responsabilidad de todos, hubo una mueca en el rostro del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, asistente 
con los demás mandatarios al acto en la residencia oficial de Los Pinos. 
También en la referencia que hizo del apoyo a los indígenas, se reacomodó en su asiento el mandatario. 
Y es que los poblanos hemos sido testigos en los casi tres años de gobierno morenovallista, cómo se ha dado 
privilegio a obras caprichosas y no atender las necesidades de miles de personas que están en la pobreza 
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extrema en esta entidad. 
Es lo que menos le ha importado al gobernante. 
Sobra decir de sus obras como la ruedota y el teleférico. 
Organismos nacionales e internacionales han colocado a Puebla como uno de los Estados con mayor pobreza en 
el país. 

Esto trae una cadena de calamidades. 
Hambre, falta de educación, nula atención de salud. 
Sin embargo, no se ha podido ver una verdadera lucha para ir en apoyo de todo ese grueso de la población. 
Están allá en sus comunidades en pleno abandono. 
También hemos visto cómo vienen productores a manifestar sus necesidades. 

Campesinos hambrientos. 
Es por eso, cuando el Presidente Peña Nieto dijo que combatir la pobreza es un compromiso de todos, Moreno 

Valle Rosas sintió alfileres en su asiento. 
Lo que menos le preocupa es esto. 
Busca que sean los alcaldes los que carguen con este peso en su espalda. 
Por eso tanto interés en que los legisladores le aprueben su iniciativa que autorice a los ediles pedir créditos. 
Tres mil millones de pesos no es cualquier cantidad. 
Pero los alcaldes sólo podrán mirar cómo pasa el dinero por sus manos. 
Tendrán que ceder sus créditos a las obras que les ordene el gobernador. 

No importa que dejen endeudados a los municipios. 
Van a ser cuatro años con ocho meses los que van a tener que trabajar empobrecidos, porque ese dinero no lo 
podrán manejar. 
La iniciativa todavía está en análisis en el Congreso del Estado. 

Le están dando tiempo. 
Mientras tanto, preparan la fecha para la sesión extraordinaria. 

Es ahí en donde la van a aprobar. 
Se va a imponer nuevamente el Gran Legislador. 
Los diputados están bajo sus órdenes. 
El que maneja todo es Mario Riestra Piña, como líder de la legislatura. 
Claro, que es panista. 
Tendrá su premio después de esto. 
Ya lo veremos. 

LOS QUE SE APUNTAN  
Ahora resulta que los perredistas quieren la mini gubernatura de Puebla. 
La luna de miel que viven con el inquilino de Casa Puebla es lo que los hace aspirar. 
Ya se sienten con la suficiente fuerza política. 

Empero, no saben cuáles son los planes del gobernador. 
Va a tratar de imponer a su sucesor. 
Esto, aunque viole la ley. 

Para eso prepara reformas con sus diputados. 
No va a dejar que la ciudadanía decida. 
Será él. 
A eso está acostumbrado. 
A imponer. 
Quiere dejar a quien le cuide la espalda. 

Dejar en manos a alguien que no sea a su modo, realmente le preocupa. 
Por eso no quiere que sea a través de voto. 
Todavía lo que tenemos que ver. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/mirador 

 

 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
La Estrella, transexenal 
Es en realidad La Estrella de Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-03/mirador
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El centro que nada le agrega. 
El icono que no se apaga. 
En la medida que su personalidad se empodera, es normal que no requiera a nada ni a nadie. 
No está cumpliendo acuerdos, porque siente que no necesita hacerlo. 
Cree que no requiere a nada ni a nadie. 

Estima que ganó y los demás hicieron lo que les ordenó. 
Así, todo lo que no se puede controlar, debe de ser eliminado, porque es un riesgo. 
Y La Estrella lo es todo, lo único que requiere es gente a su alrededor que haga lo que le ordena. 
El fenómeno psicológico es el de "grandiosity". 
Sin duda si tuviera problemas, buscaría un acercamiento y otras alianzas. 

No obstante, el arquetipo tiende a la tiranía. 
Hoy La Estrella se ve desde cualquier horizonte. 

Cuenta la leyenda que se observa desde Los Pinos. 
La Estrella estuvo bajo el fuego electoral. 
Era factor de críticas que polarizaban entre la Puebla opulenta y la Puebla miserable. 
Después de la putiza al PRI, candidatos y aliados federales, La Estrella iluminó todo. 
Empresarios, políticos, periodistas y hasta críticos se forman para subirse a La Estrella. 
En los medios poblanos no se deja de elogiar. 
La Estrella seguirá ahí más allá del sexenio. 

Y nadie lo puede, ni quiere remediar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10870&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Mover a Peña; lo que sigue 
No se vaya con la finta. 

Los primeros nueve meses del gobierno de Enrique Peña Nieto no son un indicador de lo que será el resto de su 
sexenio. 
Faltaba más. 
En el presupuesto del actual gobierno federal se sabía de antemano que el inicio sería a fondo perdido. 
Por lo menos en lo que a apariencias se refiere. 
Con la economía sin crecer y con el país supuestamente al filo de la ingobernabilidad, cuesta trabajo pensar en 
un peor debut de quienes regresaron al PRI a Los Pinos. 

La consecuencia natural es que, a pesar de las bondades mediáticas de contar con el sistema propagandístico 
oficial, la popularidad e imagen del presidente se encuentran en niveles muy por debajo de las enormes 
expectativas generadas después del triunfo en el 2012. 
Sin embargo, este escenario semi-apocalíptico podría ser la amarga pastilla que le permita al enfermo gozar de 

cabal salud en el mediano plazo. 
Es lógico que se esté pagando el costo de perfilar reformas que en el imaginario colectivo de los mexicanos 
resulten altamente impopulares y otras que tendrán una incidencia directa en el bolsillo de todos, incluyendo a 

los que pertenecen a grupos sociales con alto grado de pobreza y marginación, pero a final de cuentas lo que 
más le interesa en estos momentos a quienes tienen las riendas del país es sentar las bases que les permitan 
contar con los recursos necesarios para, a medida de lo posible, cumplir con las metas trazadas en el ambicioso 
Plan Nacional de Desarrollo 2012-2018. 
Sí, en la política y el servicio público, como en otros muchos aspectos de la vida, la lana manda. 
Una vez salvado el difícil trance actual, las cosas sin duda cambiarán. 

Y vendrá el lógico reposicionamiento de la imagen del gobierno federal y la del presidente. 
Gravando el consumo e inyectando recursos frescos a las empresas estratégicas en el rubro energético, la 
maquinita oficial volverá a funcionar con la precisión de un reloj suizo. 
Los subejercicios que hoy reportan instancias federales son parte también del “cochinito” que se utilizará para 

detonar la economía en lo que las reformas se echan a andar. 
El escenario sobra decirlo, se modificará de manera radical. 
La única duda es si en el presupuesto de números fríos, los siempre brillantes estrategas oficiales tienen la 

fórmula para calcular con toda precisión el siempre impredecible costo social de implementar una estrategia 
con estas características. 
El México bronco no aguantaría otro error histórico más. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10871&Itemid=71 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Líder que el PRI Necesita en el Congreso 
Pablito Fernández del Campo quiere, pero no puede ni debe. 
Pepe Chedraui puede, y además quiere y debe. 
Víctor Manuel Giorgana sólo quiere, porque no debe y menos puede. 
Silvia Tanús quiere… 

Leobardo Soto ni debe ni puede y hace como que no quiere. 
La bancada priista en la nueva legislatura estará tan disminuida que para trascender necesita un líder que tenga 
autoridad moral y que no venga de perder una elección. 
Un líder que no haya utilizado el aparato para colocarse en el primer lugar de la lista plurinominal. 
Un líder que no haya hecho concertacesiones en el tema de Audi y que en consecuencia no esté amarrado de 
pies, manos y boca. 
Un líder que tenga capacidad de peloteo con la Federación y que al mismo tiempo sea un interlocutor válido con 

el gobierno del estado. 
Un líder fuerte, pero no intransigente. 
Un líder con músculo aunque haya perdido doce kilos en los últimos meses. 
Un líder al que conozcan y reconozcan el presidente Enrique Peña Nieto, el dirigente César Camacho, los 
secretarios Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray y los subsecretarios Luis Miranda y Luis Ernesto 
Nehmer. 

Un líder al que le tomen las llamadas en los momentos claves. 
Un líder al que respete el gobernador Moreno Valle. 
Un líder con capacidad de convocatoria. 
Un líder que no haya peleado su sitio en la lista plurinominal como si en ello lo hubiera ido la vida. 
Y sí, faltaba más, ese líder existe. 
Se llama Pepe y se apellida Chedraui. 
De Amistades y Lealtades. Justo cuando Peña Nieto vino a Puebla por primera vez, en el contexto de una 

tormenta política, Pepe fue invitado a recibir al presidente en el estadio Zaragoza. 
Ahí llegó y fue ubicado junto con el gobernador, el alcalde de Puebla y el jefe de la XXV Zona Militar. 
El helicóptero presidencial apareció en el horizonte y descendió al lugar marcado como helipuerto. 
Peña bajó y saludó a uno por uno. 
Hasta que su mano se encontró con la de Pepe, hijo de don José Chedraui, recientemente fallecido. 
El diálogo no pudo transcurrir de otra manera: 
-Mi querido Pepe, lamento mucho lo de tu papá. Tú sabes que me unía una gran amistad con él. 

-Lo sé, presidente. Agradezco tus palabras. 
-Qué bueno que viniste. Acompáñanos al acto oficial. 
Y sí, en efecto, Pepe estuvo en los primeros lugares. 
Más saludado que nunca. 
El 5 de mayo regresó el presidente, pero esta vez Pepe no fue convocado. 
El motivo no podía ser otro: ya era candidato a diputado plurinominal por su partido, el PRI. 

Una y otra vez los encuentros se suceden. 
Y no es una cercanía hechiza. 
Hay hechos contundentes que la marcan. 
De aquí al 2015 varios ríos habrán de correr en esta historia. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6005 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
¿Y de verdad van a mover a México? 
La batalla por la opinión pública parece haberla perdido la administración de Enrique Peña Nieto. 
A nueve meses de haber llegado al poder presidencial una encuesta de Consulta Mitofsky de Roy Campos 

establece que hoy, el mandatario tiene 56 por ciento de aprobación, lo que significa un nivel notablemente 
bajo. 
Visto desde el territorio poblano, esa mala percepción respecto de la gestión gubernamental del priista era ya 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6005
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una realidad. Desde que asumió el poder tras el proceso electoral de 2010 los estudios demoscópicos no le 
concedieron más del 60 por ciento. Prevalece un antipriismo. 
Contrasta en cambio con el nivel de aprobación de Rafael Moreno Valle Rosas que supera el 76 por ciento de 
aceptación. Una posición privilegiada que ha consolidado el gobernador de Puebla en función de una política de 
comunicación que le ha permitido legitimar acciones de gobierno discutibles, pero eficaces. 

En esa misma lógica resulta paradójico que como presidente municipal de la capital poblana, sin mayor margen 
de operación que el que se le ha permitido desde Casa Puebla, Eduardo Rivera alcance poco más de 60 puntos 
y con ello supere al priista que se dice dispuesto a “mover a México”. 
El caldo de cultivo para un estado anímico como el que refleja Mitofsky en su estudio lo vemos todos los días. 
El nivel de polarización que vive la Ciudad de México no es comparable con el resto de la República Mexicana. Y 

sin embargo genera una mala percepción alentada por el clima de linchamiento de voces oficiosas que 
descalifican a una u otra parte de un conflicto que asfixia la vida pública de los capitalinos. 

La falta de dinero en el bolsillo duele y lo mismo sucede con la falta de empleo y el clima de inseguridad que 
afecta a todas las capas de la sociedad. Ni para dónde correr. 
No hay en el escenario un solo padre de familia, ama de casa, trabajador o analista económico o político que 
conceda confianza absoluta a la gestión de Peña Nieto. Y poca algarabía producen las arengas en el discurso 
presidencial lleno de frases construidas en el cubículo del consultor cuando la realidad lastima. 
Así vive el mexicano la alternancia, con un PRI que dijo desde siempre cómo saber hacerlo. ¿De verdad van a 
mover a México?, es la pregunta más insistente. Esperar la respuesta no debe llevar tanto tiempo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Mario Marín Jr se casa en Catedral 
Registre usted la fecha del sábado 28 de septiembre, pues ese día el hijo mayor del ex gobernador 
Mario Marín Torres contraerá nupcias en la basílica Catedral con su novia de origen austriaco, en una 

ceremonia religiosa que oficiará el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa. 
Las invitaciones para el enlace religioso comenzaron a circular hace unos días. 
De acuerdo con reportes preliminares, Mario Marín Jr y Nadia se casaron hace unos días por lo civil en 
Europa, y ahora vendrán a México para hacerlo por la Iglesia Católica ante un selecto grupo de invitados de 
la joven pareja y sus padres. 
*** 
Aunque todavía sigue sin hacerse oficial el nombramiento de Jorge Muñoz Carballeda como director de 

Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública —a pesar de su turbio pasado en ese mismo 

puesto durante el sexenio marinista—, éste podría concretarse en cualquier momento. 
Las versiones de que Muñoz Carballeda tiene amarrado el cargo son tan contundentes que hasta los 
funcionarios del área ya saben que éste no llegará sólo, sino con todo un equipo de colaboradores que 
serían nombrados jefes de Departamento. 
Entre ellos, Jorge Alberto Uribe Sánchez, quien llegaría como jefe del Departamento de Recursos Humanos 

Personal Federalizado, en sustitución de Lorena González Murrieta; Alfonso Valles Ramos, que 
reemplazaría a Florencio Santana Lara en la jefatura del Departamento de Pagaduría; y Sergio Silva 
Ortigoza, como jefe del Departamento de Recursos Humanos Personal Estatal, en lugar de Miriam Leticia 
López Montaño. 
Vale la pena apuntar que Alfonso Valles y Sergio Silva ya fueron funcionarios de la SEP en tiempos de Darío 
Carmona García y Mario Marín Torres, y que sus nombres aparecen vinculados a no pocas denuncias de 
corrupción que fácilmente pueden ubicarse en cualquier buscador de internet. 

Aquí algunos ejemplos: 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7922%3Ael-misterio-de-los-
400-mdp&Itemid=70 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12163:sep-detectan-
irregularidades-en-el-gasto-de-400-mdp-en-gesti%C3%B3n-de-dar%C3%ADo-carmona&Itemid=126 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=6154&Itemid=75 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/09/04/puebla/edu204.php 

http://periodicodigital.com.mx/notas/la_sep_no_cedera_a_caprichos_de_nadie_dario_carmona1220504400 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n840948.htm 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8101825 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7922%3Ael-misterio-de-los-400-mdp&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7922%3Ael-misterio-de-los-400-mdp&Itemid=70
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12163:sep-detectan-irregularidades-en-el-gasto-de-400-mdp-en-gesti%C3%B3n-de-dar%C3%ADo-carmona&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12163:sep-detectan-irregularidades-en-el-gasto-de-400-mdp-en-gesti%C3%B3n-de-dar%C3%ADo-carmona&Itemid=126
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=6154&Itemid=75
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/09/04/puebla/edu204.php
http://periodicodigital.com.mx/notas/la_sep_no_cedera_a_caprichos_de_nadie_dario_carmona1220504400
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n840948.htm
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8101825
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*** 
Ahora que en el Instituto Federal Electoral (IFE) se reactivó su servicio profesional llama la atención 
que a sus directivos les hayan recomendado o instruido contratar o promover sólo mujeres, lo que sin 
duda constituye un acto de discriminación de género. 
Esta situación está generando un gran malestar al seno del Instituto entre la población masculina, ya 

que no se le permite participar en los exámenes o concursos de oposición por una mejor plaza. 
¿A poco la discriminación de género sólo aplica para las mujeres? 
*** 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad de Friburgo, Suiza, acaban de 
firmar a través de sus respectivos rectores un convenio de intercambio académico, que permitirá a 

estudiantes de ambas instituciones hacer estancias de un año aquí o allá. 
“El objetivo específico de este protocolo es el intercambio de estudiantes inscritos en ciclos 

superiores (nivel maestría y doctorado) de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y más 
precisamente en la Maestría de Ciencias Políticas y el Departamento de Sociología, Políticas Sociales 
y Trabajo Social y más precisamente en la Maestría en Ética, responsabilidad y desarrollo.” 
Los responsables de velar por la aplicación y vigencia este convenio son la socióloga Viviane Chátel, por la 
Universidad de Friburgo, y el politólogo Miguel Ángel Rodríguez, por la BUAP, en su calidad de coautor del 
programa y profesor fundador del posgrado en Ciencias Políticas, autor del programa de la Licenciatura y 
director fundador de la revista de Políticas y Humanidades Caja Negra, de la misma Facultad de 

Derecho y Ciencias Sociales. 
Amélie Eggertswyler es la primera estudiante del posgrado de Ética, responsabilidad y desarrollo que 
inaugura el protocolo de intercambio y los objetivos de su estancia son fundamentalmente dos: el primero 
consiste en hacer un seguimiento del Proyecto educativo Aprendizajes Solidarios que la asociación 

civil Educación Contracorriente A.C., desarrolla en varias telesecundarias públicas de la Sierra Negra de 
Puebla desde el 2006 y, el segundo, cursar una materia del posgrado con el profesor Miguel Ángel 

Rodríguez. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Aspirantes a la mini gubernatura 
Le ocurrió lo que a las inditas que al orinar cierran los ojos para que nadie las mire. Y no vio a 
quienes lo observaban curiosos e incluso, en algunos casos, envidiándolo por la importancia de su 

encargo o comisión. 
¡Y zas!, que se hace público lo secreto. 

¡Y púmbale!, que salen a la luz las eufemísticamente llamadas actividades extra curriculares. 
Supongo que hubo mano negra de algún genio de la propaganda subliminal cuya intención fue filtrar lo 
reservado. 
Por ello dejó el bajo perfil con el cual había participado en los últimos procesos electorales, presencia que no 
obstante su invisibilidad, se hizo notoria gracias a las indiscreciones y “confidencias” de los beneficiados. 

Esa es una de las razones por las que Eukid Castañón Herrera se alejó de las sombras. 
Pero una vez que apareció su nombre en la marquesina gubernamental, el Gobernador decidió adicionar a las 
facultades del secretario de la Contraloría, la de interlocución política, práctica que en automático lo ubica en el 
umbral de la titularidad del poder Ejecutivo que durará un año ocho meses. 
La posición es sin duda incómoda dado que voltearán a verlo otros aspirantes. De ahí que conforme transcurran 
los meses esos sus nuevos adversarios podrían transformarse en enemigos encubiertos bajo el disfraz de la 
amistad. 

El contraste 
Jorge Fuad Aguilar Chedraui es la antítesis de Eukid: el hoy diputado electo posa y actúa para que los 

reflectores lo iluminen. No tiene empacho en dejarse ver porque sabe que él es producto de una interesante 
mutación política, cambio que le permite pensar, hablar y comportarse como Rafael Moreno Valle, su jefe y 
paradigma. 
Jorge Fuad asimiló el estilo de Rafa cuando tuvo el honor de servirle como secretario particular. En ese cargo 

demostró su lealtad hacia el entonces secretario de Finanzas. Cambió de adscripción dentro de la misma 
dependencia y su fidelidad aumentó después de haber recibido la protección de Moreno Valle, quien desoyó las 
instrucciones de Melquiades Morales Flores. ¡Céselo de inmediato!, le había ordenado el hombre de 
Chalchicomula, cuyo disgusto nació en cuanto fue enterado del desplante de influyentismo de Jorge, a la sazón 
un gentleman afectado por su actitud galante, acto que mereció las ocho columnas de la nota roja. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Hoy se mueve para ser él el pastor de los diputados del PAN poblano. Si no cambia la línea de Casa Puebla, el 
buen Chedraui podría encabezar la lista para ocupar la mini gubernatura. Esto siempre y cuando no lo traicione 
su aparente omnipotencia. 
Héroe y víctima 
Llegó a Puebla con la fama de ser un maestro en la administración pública. Su estilo concertador le ganó el 

prestigio que difícilmente se concede a los fuereños. Dos particularidades de su carácter: la dignidad y la 
amistad. Cual gurú sabe comprender y ha hecho todo lo posible por resistir cualquier tipo de excesos, en 
especial los que afectan su dignidad, precisamente. De ahí que cuando alguna ofensa le afecta, prefiere 
retirarse antes de que la disputa y el enfrentamiento verbal lo pongan frente a la disyuntiva de mandar al 
carajo a su interlocutor o, de no hacerlo, perderse entre la boñiga de la mediocridad. 

Se ha alejado de Moreno Valle. Sin embargo, como hombre imbuido de espiritualidad, cuenta con la facultad 
del perdón inspirado en el altruismo (nada qué ver su parentesco político). Hoy es diputado electo pluri cuando 

pudo haber sido presidente municipal o diputado de mayoría (para ello se hizo ciudadano poblano). Y mañana 
podría ser uno de los legisladores desplazados del poder por los mismos que él protegió e incluso ayudó con el 
deseo de proyectarlos hasta donde hoy se encuentran. 
Fernando Manzanilla Prieto es, pues, algo así como el héroe de esta película. Pero también podría llegar a ser la 
víctima siempre y cuando sus amigos no se den cuenta de que la superioridad reside en la bondad. Y el tipo, 
hay que reconocérselo, además de capaz, ha sido en exceso clemente con quienes lo han menospreciado. 
Ponga en esta lista a los mencionados arriba que, a lo mejor, lo ven como rival en la sucesión de Rafa, el cuate 

de los tres. 
¿Y Luis Maldonado Venegas?, preguntará el lector informado. Dejo para otra columna a éste veracruzano 
considerado como el maestro y guía de los morenovallistas, políticos o no. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-02/aspirantes-la-mini-gubernatura 

 
(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 
 
A grandes males, grandes remedios 
La coyuntura política del país exige una gran dosis de inteligencia y mesura por parte de las 

autoridades para  solventar el difícil trance por el que pasa la resolución de los temas más urgentes 
y, al mismo tiempo, más delicados de la agenda política nacional, tales como las reformas legales 
que están en curso, o el tratamiento de los asuntos relativos a la seguridad pública, la pobreza, la 
marginación y el desarrollo social, por no mencionar lo relativo al diseño de aquellas medidas de 
orden político-electoral tendientes a consolidar nuestro régimen democrático y la convivencia entre 
los distintos actores políticos. Los obstáculos que enfrenta la tarea de gobierno en momentos de 

agitación social implican siempre una necesaria reflexión acerca de la pertinencia de preservar a la 
tolerancia como un valor insustituible en la vida democrática. 

La tolerancia es siempre un factor político que –en el mediano y largo plazos-- redunda en mayor legitimidad y 
eficacia de cualquier gobierno que logre ignorar las voces de los pragmáticos, de los violentos, de los 
provocadores; de aquellos que claman por el uso de la fuerza para zanjar conflictos sin importar que ello, más 
adelante, provoque otros nuevos más ríspidos y más radicales. Por el contrario, el recurso de la negociación y 
el dialogo mediante propuestas orientadas a la resolución de los conflictos, fortalecen y apuntalan las medidas 

a tomar, al mismo tiempo que exhiben la intransigencia y demeritan la postura de quienes en defensa de 
intereses de grupo afectan la convivencia social sin importarles el costo que ello implique para otros grupos 
sociales. 
Es obvio que la tolerancia (como rasgo distintivo de un régimen democrático) se orienta principalmente hacia 
los opositores, quienes tienen irrestrictamente garantizados sus derechos; el abusivo ejercicio de tales 
derechos no implica un gobierno débil o medroso, más bien demuestra la persistencia de actores políticos 
retrógrados, sin asomo de autocrítica, ni rasgos mínimos de consideración hacia los otros. La política es el 

mejor instrumento para enfrentar a la violencia y a la tentación del uso de la fuerza para dirimir problemas; los 
mexicanos hemos padecido en otro tiempo las consecuencias de ese déficit de civilidad y buen gobierno que en 

su momento provocó fenómenos de represión e ingobernabilidad que deben ser desterrados. 
Era y es previsible que las reformas y los procesos de transformación de las estructuras políticas, económicas y 
sociales se vean acompañadas de inconformidades y protestas por parte de aquellos sectores que se vean 
afectados en sus intereses o que por cualquier razón se opongan a que se implementen; resulta por demás 

indudable que entre algunas de sus posturas se encuentren argumentos razonables y plausibles para ser 
tomados en cuenta e incorporarlos tales proyectos, por lo que en todo momento se debe ser receptivo a tales 
propuestas, del mismo modo que en todo momento se debe estar prevenido para atender y superar los actos 
de chantaje que pretendan impedir la instrumentación de los cambios estructurales que el país requiera. 
Si la idea es que los grandes problemas nacionales encontrarán paliativo en la ejecución de grandes reformas 
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“estructurales”, es necesario avanzar en la suma de voluntades por parte de aquellos actores sociales y 
políticos con vocación reformadora, a quienes debe convencerse de la viabilidad y pertinencia de las propuestas 
para conseguir su apoyo y validación. Para ello, la cohesión de la clase política, la búsqueda de afinidades y 
coincidencias, la capacidad y disposición a enriquecer las propuestas, la suma de apoyos y la solidez de los 
argumentos reformadores son ingredientes indispensables para avanzar en la consecución de las soluciones a 

los grandes problemas nacionales. 
Por lo demás, es conveniente no generar en torno a esas reformas “estructurales” expectativas que rebasen 
sus reales utilidades y beneficios, pues es frecuente que en el discurso oficial se les sobredimensione como 
remedios casi mágicos que acarrearán la reducción de precios, la creación de empleos y, en general, el 
progreso nacional casi de manera automática. Es evidente que en cuestiones como la educación pública, 

convergen una serie de problemas y fenómenos cuya resolución no se agota en la mera elaboración de nuevas 
leyes, sino que existen múltiples factores que explican sus falencias, las cuales son compartidas (parafraseando 

a Freire) tanto por los educandos que hacen como que aprenden y los profesores que hacen como que 
enseñan, lo que difícilmente se superará si  no se atienden las verdaderas razones que estructuralmente 
explican el abandono, la simulación y los abusos que durante muchos años han hecho de la educación el botín 
político y económico de unos cuantos. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-02/grandes-males-grandes-remedios 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
PRD nacional se aleja del morenovallismo 

El anuncio que el dirigente en Puebla del Partido de la Revolución Democrática hizo en relación a las 
aspiraciones del Senador Miguel Barbosa Huerta para convertirse en candidato a gobernador para 

las elecciones del 2018, mueven a una reflexión de 3 puntos: 
1.- Ja ja ja ja ja ja. Ja ja ja ja ja. Ja ja ja ja ja. Mueve a risa que un desconocido para las masas pueda aspirar 
seriamente a ganar una elección de gobernador en un Estado como Puebla, en el que en las elecciones locales 
son dominadas por PRI y PAN. Mueve a risa que un empleado del gobernador y beneficiario del poder 
económico, tenga intenciones de traicionar a su amo para disputarle la gubernatura. Barbosa es empleado del 

gobernador, no consentido. 
2.- Ahora, un poco más serio, habrá que valorar el análisis hecho en la prensa poblana, en el sentido de que 
Miguel Barbosa pueda ganar una elección de gobernador si se “cuelga” del candidato presidencial que será 
Marcelo Ebrad. En Puebla la izquierda de López Obrador sumó más votos  en la pasada elección federal y 
derrotó al PRI de Enrique Peña Nieto. 
En el escenario de Barbosa, es posible que con Ebrad como presidencial el PRD pueda ganar Puebla y con ello 

¡convertirse en gobernador! Y también recordemos que en el 2018 habrá elecciones para Presidente de la 
República, Senadores, diputados federales y para el caso de Puebla, gobernador, diputados y alcaldes. 

Será la madre de todas las elecciones. 
3.- Ya más en serio, el “destape” que de Barbosa hizo Erick Cotoñete dirigente estatal del PRD, tiene 
destinatario en Casa Puebla: para el 2018 no vamos con el PAN ni su candidato presidencial; no tendremos 
coaliciones nacionales ni lo-ca-les y vamos a disputarle al morenovallismo el Estado, el Congreso del Estado y 
las alcaldías. 

Cotoñete fue el enviado de Barbosa, quien mandó un mensaje claro y contundente al morenovallismo: Para el 
2018 queremos que Puebla sea territorio perredista. 
Para el gobernador Rafael Moreno Valle ha sido fundamental la alianza con el PRD para poder ganar las 
elecciones. Lo fue en el 2010 y en el reciente 7 de julio. Sin la coalición con el PRD, la de morenovallismo, sería 
otra historia. 
Además el escenario para el 2018 es evidente en Puebla, pues Antonio, Tony, Gali será candidato a gobernador 
por Acción Nacional, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, pero no podrá contar con la alianza del PRD 

porque ahora Miguel Barbosa le disputará la gubernatura. En el ámbito nacional, Marcelo Ebrad será adversario 
de Rafael Moreno Valle y con ello se van a dividir los votos, sin que esto le reste posibilidades de triunfo a 

ninguno de los dos. Marcelo o Rafael, con su PRD y su PAN, pueden ganar la carrera a Los Pinos. 
Pero el tema central de la revelación de las aspiraciones a gobernador de Barbosa, coordinador de los 
Senadores del PRD, es que en las izquierdas nacional y  poblana, no ven en el futuro la alianza con Rafael 
Moreno Valle. 

Allá Rafael, si continua ofreciendo canongías, privilegios y beneficios al perredismo. A final de cuentas, los 
amarillos ya anunciaron que de ahora en adelante el morenovallismo ya no es les es útil. 
El Verdugo 
A Enrique Peña Nieto le cae todo tipo de críticas. Que no ha hecho nada, que no tiene liderazgo, que no cumple 
lo que promete. En fin, de todo le dicen al Presidente de la República. El Verdugo dice: criticado si, pero llegó 
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a  Presidente. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-02/prd-nacional-se-aleja-del-morenovallismo 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
UNESCO, un problema menos 
 

 
Una operación política y de relaciones públicas tan discreta como efectiva es la que ha llevado a cabo el 

gobierno de Rafael Moreno Valle para impedir que se presente el peor escenario que, en términos reales, 
plantea la construcción del teleférico: que la obra, y la polémica alrededor de la misma, pueda poner 
en riesgo la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad que Puebla ostenta, con más orgullo 

que efectividad, desde hace 25 años. 
Un actor clave para ello es, ha sido y será Nuria Sanz, nada más y nada menos que oficial a cargo de la 
Oficina en México de la UNESCO, con quien –cosas de la vida-Moreno Valle coincidió en París, Francia, en 

febrero pasado, durante la visita que el mandatario poblano hizo a la sede central de la Organización de las 
Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. 
En aquel entonces, la señora Sanz no estaba al frente de dicha organización en nuestro país; fue hace poco 
que se le designó en tal cargo, una afortunada situación para aquel gobernador que había hecho buenas 
migas con ella en los pasillos de la UNESCO en la capital francesa, en los momentos previos a una reunión de 
alto nivel para la que ella había sido convocada con sólo una hora de anticipación. 
Que la relación existe y que transita por muy buenos términos, lo prueba el hecho de que, pudiendo hacerlo, 

la UNESCO no ha realizado a la fecha ningún pronunciamiento crítico hacia una obra tan polémica, y tan 
discutida, como la del teleférico, actualmente enlitigio entre el gobierno poblano y la delegación local del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 

Hace unos pocos días se informó de la firma de un convenio de colaboración entre la UNESCO y el gobierno 
morenovallista para impulsar acciones de rescate histórico, de investigación y divulgación de la evolución 
humana, para, entre otras cosas, aprovechar elpotencial de zonas arqueológicas del estado como Cantona, 
Tepexi de Rodríguez, Teteles de Avila Castillo y Tlacotepec de Benito Juárez. 

 
No es casual –el diablo se esconde en los detalles-, como tampoco que Puebla sea anfitrión, a partir de este 

lunes, de The First Peopling of the Americas and the World Heritage Convencion, es decir, la Reunión 
Internacional de Expertos sobre el “Primer Poblamiento de las Américas”, bajo el patrocinio –
compartido- del Estado y el Ministerio de Cultura del Gobierno de España, y que hasta el próximo 6 de 
septiembre reúne a especialistas de talla mundial como James C. Chatters, Gustavo Alberto Ramírez 
Castilla, Marcia Chame, Adriana Schmidt Dias, Robin Dennell, Fernando Antonio dos Santos 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-02/prd-nacional-se-aleja-del-morenovallismo
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/foto-unesco.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/foto-unesco.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/09/foto-rmv-unesco.jpg
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Fernandez y Mark Hubbe, entre muchos otros. 
¿O acaso le parece una coincidencia que el gobernador Moreno Valle haya hecho un espacio en su apretada 
agenda de este lunes como gobernador y presidente de la CONAGO, el mismo día del primer informe de 
gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, para ir y venir de la ciudad de México con el fin de inaugurar 
esta cumbre universal, en la que además, por si algo faltara, estuvo presente la directora general del 

INAH, María Teresa Franco? 
Una cumbre universal que, como puede apreciarse, tiene más mar de fondo del que se percibe a simple vista 
desde el muelle. 
Simplemente se trata de política, política y más política, para que la UNESCO sea un problema 
menos de cara a las complicaciones del teleférico, y para que de muchas formas se garantice que no corra 

ningún peligro la declaratoria que mantiene el estatus de Puebla y su Centro Histórico como Patrimonio 
Cultural de la Humanidad. Lo cual sí sería una enorme tragedia para el gobierno del estado. 

¿Voy bien o me regreso? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El extraño caso de Ricardo Berlanga 
Ricardo Berlanga Aguilar fue uno de los representantes de padres de familia que pronto entendió que en el 
sexenio de Rafael Moreno Valle no se puede jugar al margen de la ley.  
Durante muchos años los padres de familia fueron víctimas de los supuestos representantes de los mismos, con 

la complacencia de la Secretaría de Educación Pública (SEP), porque cobraban cuotas escolares y nadie sabe el 
destino de las mismas.  

Los representantes de los padres de familia se convirtieron como los líderes charros que crean sindicatos sin 
una representatividad real para evitar huelgas en las empresas.  
Así funcionaban las asociaciones de padres de familia que siempre estaban de acuerdo con las autoridades 
educativas con la finalidad de calmar las inquietudes de los verdaderos tutores. 
Eran los tiempos en donde tener una asociación de padres de familia garantizaba cobrar cuotas, no rendir 

cuentas y siempre estar de lado de las autoridades de la SEP.  
Bajo ese esquema trabajaron muchos años personajes como Aurora González y recientemente Ricardo 
Berlanga Aguilar. 
 Sin embargo, el morenovallismo dio muestras claras de que no aceptaría ese tipo de esquemas de atraco a los 
padres de familia y de manera pública se demandó a Aurora González y con eso fue suficiente para 
desaparecerla del mapa educativo de Puebla.  

Hoy Aurora González está fuera del sector educativo. 
Y hoy sabemos que Ricardo Berlanga no sólo está fuera del sistema educativo, sino que fue detenido en marzo 

pasado (cuyo caso no se dio a conocer por parte de las autoridades poblanas) y después fue liberado pero 
existe una orden de aprehensión en su contra dentro del proceso penal 25 / 2013 del Juzgado Sexto de lo 
Penal.  
Nadie sabe con certeza dónde está Ricardo Berlanga.  
Sólo el procurador General de Justicia, Víctor Carranca, tiene claro en qué etapa va el proceso penal contra el 

ex dirigente de los padres de familia.  
Tampoco existe una claridad sobre la demanda interpuesta por el ex titular de la SEP y hoy secretario General 
de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, contra Aurora González.  
Quizá muy pronto haya noticias de ella.  
Por lo pronto habrá que estar pendiente de lo que ocurre con Ricardo Berlanga porque como lo dije línea arriba 
es el sello del morenovallismo.  
Terminó con viejas y nocivas prácticas en el sector educativo en beneficio de los padres de familia. 

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43907:el-extra%C3%B1o-caso-

de-ricardo-berlanga&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que el rector Alfonso Esparza Ortiz puso en el centro del debate y el interés de los preparatorianos de la BUAP 
el tema de la revisión al proceso de admisión para dar prioridad a los egresados del nivel medio superior de la 
Casa de Estudios. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43907:el-extra%C3%B1o-caso-de-ricardo-berlanga&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43907:el-extra%C3%B1o-caso-de-ricardo-berlanga&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Una oferta del pase automático de los preparatorianos con determinados criterios académicos significaría un 
avance importante para reconocer la calidad de la enseñanza y la labor de docentes. 
:Que es creciente el respaldo entre los legisladores electos a favor del diputado por el Distrito 15 del sur de la 
ciudad capital, Jorge Aguilar Chedraui, para coordinar a la diputación panista de la coalición Puebla Unida en el 
Congreso del Estado. 

:Que el Instituto Electoral del Estado de Puebla tiene preparados un par de eventos a propósito del Día de la 
Democracia, adelantó la Consejera Ciudadana, Olga Lazcano, quien ofrece una recopilación interesante por el 
contraste en el resultado de los pasados comicios legislativos y municipales del domingo 7 de julio. 
:Que no saben para qué, para quién o por qué pero el personal administrativo de diferentes áreas de la 
administración de la Universidad se han inconformado por el descuento forzoso vía nómina de la cantidad de 

$500.00. 
Trabajadores con ingresos mensuales de cinco mil pesos o más cuestionan el descuento arbitrario en el cheque 

quincenal al que consideran ilegal y desconocen quién o quiénes dispondrán de los miles y miles de pesos 
descontados a los universitarios. 
:Que después de 100 años cierra sus puertas la dulcería El Lirio, de la 6 Oriente, testigo del inicio de la 
Revolución Mexicana con la resistencia de los Hermanos Serdán en el inmueble convertido hoy en Museo. 
Como parte de la mudanza los propietarios de la dulcería ponen en venta un espejo francés de 1867; una 
sucursal de la centenaria dulcería funcionará en el bulevar Gustavo Díaz Ordaz. 
:Que como el Ave Fénix reapareció el distribuidor de periódicos y revistas Pepe Fernández Cano y presencia ha 

tranquilizado al gremio de los voceadores y un trío de empresas editoriales defeñas que dependen de él para 
hacer llegar los impresos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190505 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
EPN y RMV: 2013, año de grandes transformaciones 

El presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador y presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle, compartirán 
un cierre de año, trascendental para ambos. 
Independientemente de sus resultados como mandatario poblano, en la Conferencia Nacional de Gobernadores 
se convertirá en el motor de las reformas y cambios estructurales del país. 
El 2013 será el año de grandes transformaciones, señaló Peña Nieto en el mensaje central con motivo del 
Primer Informe de Gobierno, al referirse más a la prospectiva que a la retrospectiva. 
En ese rumbo encaja Moreno Valle como interlocutor y enlace con sus homólogos panistas en el respaldo y 

promoción de las reformas de estado como la energética que involucra a las paraestatales Pemex y Comisión 
Federal de Electricidad. 
Peña Nieto y Moreno Valle entran de lleno al segundo semestre del año con una dinámica de hacer posibles las 
esperadas reformas de estado. 

La interlocución con los gobernadores es una de las tareas principales del presidente de la Conago, y de los 
mandatarios con los senadores y diputados federales para comprometer las reformas. 
No habrá en estas condiciones un titular del Ejecutivo estatal que le haga feo a los beneficios fiscales para su 

entidad con la reforma energética. 
De las coincidencias y acuerdos entre la Presidencia de la República, los gobernadores y las cámaras de 
senadores y diputados con la aprobación de la reforma educativa se puede entender el primer paso, definitivo, 
a favor de las reformas de Estado. 
En este proceso habrá política y de la buena entre las principales fuerzas políticas donde el papel de Moreno 
Valle adquiere relevancia por ser líder de la Conago. 

Será sin duda la médula central de las reformas de Estado la relacionada con la reforma electoral y política que 
esté a la altura de las “grandes transformaciones” de México con un sistema político democrático y un Estado 
fuerte, a la altura de los grandes cambios. 
Los seis meses de Moreno Valle al frente de la Conago coinciden con el semestre de las grandes 

transformaciones de Peña Nieto y consolidarán la posición del mandatario poblano en los planos nacionales de 
las grandes definiciones. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190504 

 

(Golpe Bajo/Iván Tirzo Santos) 
 
EPN confirma aumento de pobreza en Puebla 
Si quedaban dudas sobre los indicadores del Coneval, dados a conocer el mes anterior, sobre los 284 mil 300 
nuevos pobres en el estado de Puebla entre el 2010 y 2012, ayer lo remarcó el presidente de México. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190505
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190504
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En su primer Informe de Labores, informó que había 3.6 millones de pobres en Puebla en el año 2010, pero 
para el 2012 el indicador quedó en 3.9 millones de personas en condiciones de pobreza. 
Los números arrojan que en 2010 había un millón de habitantes en pobreza multidimensional extrema, 2.6 
millones en pobreza multidimensional moderada, 1.3 millones como vulnerables por carencia social y 0.3 
millones vulnerables por ingreso. 

En el 2012 las cifras quedaron en 1.1 millones de personas en pobreza multidimensional extrema, 2.8 millones 
en pobreza multidimensional moderada, 1.3 millones como vulnerables por carencia social y 0.3 millones 
vulnerables por ingreso. 
Para entenderse de otra forma, Peña Nieto reportó que en el 2010 el 61.5% de los poblanos estaban en 
situación de pobreza y para el 2012 representaban el 64.5%. 

Los números del presidente de México también arrojaron que los poblanos disminuyeron sus ingresos 
económicos. 

Uno de los datos fríos es que en el 2012 había 353 mil personas (187 mil hombres y 166 mil mujeres) que no 
percibían un sueldo por sus jornadas de trabajo. Pero en lo que va de 2013 son 403 mil personas (245 mil 
hombres y 158 mil mujeres) en esa situación. 
Este último dato va ligado con el hecho que entre un año y otro, en el periodo en mención, el número de 
personas que perciben el sueldo mínimo pasó de 536 mil a 515 mil. También disminuyó el número de 
habitantes que ganan con dos salarios mínimos, al pasar de 689 mil a 656 mil. 
El Coneval informó en julio pasado que Puebla es el tercer lugar con más pobres en el país, pero también 

tercero con más gente en pobreza extrema. 
Los números son fríos y arrojaron además que tres entidades generaron más pobres entre el 2011 y 2012. En 
primera posición el Estado de México que concibió 616 mil 600 nuevos pobres en dos años. En segundo lugar 
Jalisco con 284 mil 300 personas más en situación de marginación. En tercero Puebla con 261 mil 800 nuevos 

pobres, es decir 358 diarios o un promedio de 15 cada hora. 
Estos indicadores reflejan que algo están haciendo mal los tres órdenes de gobierno, porque lejos de mejorar 

las condiciones en Puebla, empeoran. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190503 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
Peña Nieto: le falta mucho 
Después de rendir su Primer Informe de Gobierno, Enrique Peña Nieto dejó ver con claridad algo: le falta 
mucho, pero mucho, para ser el Presidente que todos los mexicanos quieren, ansían y necesitan. 

Desde el principio dio la impresión de no querer salir con gusto, de manera alegre, a rendir cuentas a los 
millones de ciudadanos que lo han desairado e incluso a quienes votaron por él en las urnas. 
Es como si la coyuntura política que lo ha rodeado en los últimos meses hubiese empañado sus ánimos; sus 
escasas y forzadas sonrisas lo delataron y no crearon el entorno deseado. 

Y como no: el líder moral de la izquierda mexicana, Cuauhtémoc Cárdenas, se encargó de jalar a más de 5 mil 
simpatizantes (pocos, pero ruidosos) en su marcha contra la reforma energética propuesta por el Ejecutivo 
Federal. 

Del perredismo nacional ni qué decir, se ha ido con todo y contra todo lo que ha propuesto el gobierno federal 
emanado del PRI; en su defensa férrea del petróleo ha sacado a relucir su patriotismo (ahora resulta que todos 
aman a la Patria como ningún otro). 
Haciendo énfasis en su amor por la soberanía y su animadversión contra el capital privado –sobre todo el 
extranjero- la dirigencia nacional del PRD le ha dicho no a todas las reformas del político mexiquense. 
Jesús Zambrano de plano ni se presentó en Los Pinos para escuchar el Primer Informe; con su desaire le 

mandó decir a Peña Nieto lo que advirtió hace un par de días: lo inconcebible que es para el primer año de 
gobierno tener como resultado un trofeo de 13 mil 775 ejecutados. 
El Partido Acción Nacional, haciendo uso de su memoria histórica y arguyendo su figura de contrapeso de 
poder, pidió al primer mandatario reconocer las carencias que ha tenido su gestión en el renglón económico, de 

seguridad y gobernabilidad. 
“Hasta el momento, el gobierno federal no ha dado los resultados esperados en esta materia; la economía 
nacional está cayendo y las expectativas de crecimiento bajaron de 3.5 a 1.8. Eso indica que el gobierno 

federal no va nada bien en sus proyecciones”, indicó el líder de la bancada panista en la Cámara de Diputados. 
En comentarios previos al informe presidencial, los blanquiazules insistieron y le machacaron al “Cachorro de 
Atlacomulco” que la inseguridad en el país no ha disminuido, por el contrario, ha aumentado y los conflictos 
sociales se han acentuado. 
“Hay territorios completos controlados por la delincuencia organizada y la situación se agrava por los llamados 
grupos de autodefensa; el llamado Pacto por México no ha logrado concretar o construir los acuerdos 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190503
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adecuados entra las diferentes fuerzas políticas del país”, denunció Gustavo Madero y su séquito de voces. 
Los dos mil 445 alcaldes del país también recordaron al jefe máximo de la nación la urgencia de fortalecer a los 
municipios del país, porque los ciudadanos no pueden esperar más en materia de seguridad, obras y servicios 
públicos. 
Le han exigido a la administración peñanietista, hasta el cansancio, tomar cartas en el asunto y reformar el 

Artículo 115 constitucional con el fin de fortalecer la vida política e institucional de los gobiernos municipales. 
Le han pedido regular las atribuciones y competencias del municipio y obligar obligarlos a rendir cuentas; 
también solicitan el incremento del porcentaje del Fondo General de Participaciones y la creación de un ramo 
especial en el Presupuesto de Egresos de la Federación. 
El secretario de Gobernación federal, Miguel Angel Osorio Chong, no encuentra una salida a todos los plantones 

y marchas magisteriales de la Coordinadora Nacional y no sabe cómo convencer a los partidos de oposición 
para entrarle de lleno al Pacto por México. 

Con todo este panorama y con toda esta coyuntura política salió el Presidente de México a rendir su Primer 
Informe; por eso se le vio como se le vio: desganado, desanimado, poco convencido. 
Alguna vitamina en especial deberá tomar Peña Nieto para recuperar (¿alguna vez lo tuvo?) ese ánimo con el 
que comenzó su gestión; desde mi particular punto de vista, es un Presidente al que se le ve poco creyente de 
lo que hace su equipo de trabajo. 
Y así como se le ve a él también se le ve a sus colaboradores que integran la primera línea de su Gabinete, a 
excepción de los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina que se perciben activos y 

propositivos. 
A Peña Nieto le falta mucho, pero mucho por aprender a ser Presidente de una gran nación; quizá sea tiempo 
de retomar el camino y hacer a un lado a quienes no se les ve la menor intención de hacer de México un país 
venturoso, ¿tendrá el carácter para lograrlo? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190506 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
EPN, su primer informe 
En poco o en nada ha cambiado la situación del país en el último año gobernado por el presidente de 

México, Enrique Peña Nieto (EPN), quien, como lo dije ayer, parece más preocupado en que la negociación 
política al seno del Congreso de la Unión no se le descomponga para aprobar las mentadas reformas 
estructurales que en la seguridad, el desarrollo y el crecimiento directo del país. 
Si bien el primer año del gobierno peñista pudo haber servido para sentar las bases de la transformación del 
país, tal y como lo afirma el propio mandatario, lo cierto es que los cambios en la nación han sido pocos y aún 

no se han sentido. 
Aún no se ve cómo y por dónde se podrán disminuir y erradicar graves fenómenos sociales que permanecen y 

se extienden a pasos agigantados, como la inseguridad, el narcotráfico, la pobreza y el desempleo. 
Mucho menos se han logrado los equilibrios de poder que Peña necesita para mantener el verdadero control de 
México. 
Y lo peor, la gasolina y todo sube, sube y sube. 
Por otra parte, las protestas, desmanes y manifestaciones de la CNTE parecen haber ganado su primera batalla 
al gobierno federal, el cual tuvo que modificar toda la realización del primer informe de labores de EPN. 

Con esto aparentemente el gobierno de la República habría doblado las manos ante los reclamos de los 
maestros disidentes; sin embargo, al menos el Congreso de la Unión aprobó la reforma educativa y la llamada 
Ley General del Servicio Profesional Docente. 
Las modificaciones a la ley en la materia, según, pretenden iniciar la transformación y mejoramiento de la 
educación. 
Empero, temas como el debate sobre Pémex y la reforma energética, así como la hacendaria y algunas otras, 

aún mantienen polarizado al país y siguen en el estire y afloje por parte de los diputados, partidos y líderes 

sociales. 
Los avances en el último año para México no han sido los mejores y hay que reconocerlo. 
Peña Nieto, en lo personal, creo que ha pecado de prudente en varios temas que debieron atacarse y 
resolverse de facto. 
El tema de la educación, tal vez, sea su principal logro, toda vez que aún mantiene encarcelada a Elba Esther 
Gordillo Morales, ex líder del SNTE, y quien representaba, según, un peligro para la estabilidad del país y la 
mejora en la calidad de la educación. 

Pero, ¿realmente se logró algo con el encierro de la maestra? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190506
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¿Qué se ha alcanzado con el mentado Pacto por México? 
¿Cuántos menos secuestros y muertes por la grave inseguridad se han dado? 
¿Cuál es la estrategia para disminuir los graves índices de inseguridad en estados altamente peligrosos, en 
donde este fenómeno crece y crece? 
¿Es México un país menos corrupto? 

¿Cuántos menos miserables ha logrado rescatar la Cruzada Nacional contra el Hambre? 
Lo cierto es que ni el gobierno de EPN, ni de los panistas, Felipe Calderón Hinojosa y Vicente Fox 
Quesada, lograron avances importantes en su primer año de gestión. 
El presidente de las botas nunca gobernó por sí sólo, toda vez que su esposa, Martha Sahagún, y sus hijos, los 
hermanos Bribiesca, eran los que decidían las cosas en el país. 

En tanto, el sexenio de Calderón se dedicó a mantener su guerra contra el narcotráfico que dejó una estela de 
muerte, inseguridad, corrupción y abuso de poder que tampoco terminó de la mejor manera. 

Creo que de lo más destacable con Calderón fue la desaparición de Luz y Fuerza del Centro, gremio que estaba 
convertido en un verdadero cochinero que sólo beneficiaba a sus líderes y titiriteros. 
A Peña, al menos, aún le faltan cinco años más para demostrar de qué está hecho. 
Lo que llama poderosamente la atención es ver cómo mientras el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se 
convierte en uno de los aliados más fuertes de EPN, sus compinches en Puebla, dígase funcionarios, líderes 
partidistas, empresarios, entre muchos otros, se acaban al mandatario nacional en los medios con sus 
declaraciones por su primer año de trabajo. ¿Quién los entiende? ¿Somos o no somos? 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2637&-Posdata-EPN,-sc-puiIyu-iifouIy 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

Desesperanza e incertidumbre para el desarrollo de México 

 Llama Enrique Peña Nieto a “romper ataduras que han impedido avanzar” 
 Ni con las reformas energética, fiscal y hacendaria habrá mejora inmediata 

En medio de dudas e incertidumbre se dio el primer informe de actividades del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto. 
Tras nueve meses al frente de la administración federal y pese a lo dicho en su Primer Informe por Peña 
Nieto, sabemos que no es algo alentador ni para políticos, ni empresarios, ni ciudadanos, incluidos empleados, 

sindicatos, asalariados y hasta de los que se encuentran en la informalidad que no ven un futuro promisorio o 
fácil para los más de 112 millones de habitantes. 
En el aire flota incertidumbre de lo que pasará al darse la reforma hacendaria y la fiscal. 
PREGUNTAS: 

 ¿Que si habría el anuncio de aumento del IVA del 16 al 19 por ciento?. 
 ¿Que si se aplicará el IVA en alimentos y medicinas?. 

 ¿Que si la reforma hacendaria será un yugo más de la Secretaría de Hacienda para empresarios y para 

quienes pagan sus impuestos, es decir para los cautivos que seguirán siendo los que lleven el peso de 
los ingresos de la federación?. 

 ¿Que si las grandes corporaciones seguirán con sus privilegios sin pagar impuestos?. 
Esas y muchas dudas más hay, pero ¿porqué?: 

 México está inmerso en una recesión. 
 Se han disminuido las expectativas de crecimiento con un Producto Interno Bruto de 1.8 para este 

2013 

 El país no ha incrementado el empleo. 
 Sigue el encarecimiento de los alimentos. 
 No existe fluidez financiera. 

Con todos estos aspectos negativos el Presidente Enrique Peña Nieto ha ido perdiendo el “bono 
democrático” que lo llevo al poder, cuando hace unos meses era calificado con 70 por ciento de aprobación, 
sin embargo días antes del informe sólo era aceptado por un 55 por ciento de los mexicanos. 

Peña Nieto, pidió a los partidos, a los políticos y a los mexicanos: 
“Romper las ataduras que nos han impedido avanzar”. 
"Seamos audaces y atrevámonos a dar un gran salto en nuestro desarrollo". 
Asimismo dijo: "Hago un llamado a los mexicanos a que conozcan y hagan suyas las reformas. Entre 
todos, tenemos la oportunidad de escribir una historia de valor, esfuerzo y éxito. Es hora de creer. 
Juntos hagamos historia". 
Solo hay algo cierto en los próximos meses por venir. 

Que aun cuando haya las reformas energética, fiscal y hacendaria y se vislumbren nuevos escenarios 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2637&-Posdata-EPN,-sc-puiIyu-iifouIy
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para el país y los mexicanos, ni la pobreza extrema, ni la hambruna, ni la reducción en los costos de los 
energéticos (luz y gasolinas), ni la mejora económico en los bolsillos de ciudadanos se verá en el corto plazo 
ni en el 2014, ni en el 2015, ni en el 2016, porque la caída de México al foso del retroceso se ha dado durante 
muchas décadas, por lo que salir del hoyo no será por decreto, ni tampoco por designio o cambio de leyes que 
deben aprobar los legisladores. 

¿Ustedes que opinan? 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Cinco notarios están bajo investigación por abusos o ilícitos 
El encarcelamiento del fedatario Juan Carlos Salazar Cajica, por certificar actos nulos, podría ser la punta del 

iceberg de una limpia de malos notarios públicos en Puebla, pues trascendió que otros cinco miembros de este 
gremio están enfrentando procesos o investigaciones por presuntamente haber cometido ilícitos similares o 
abusar de su autoridad. Algunos de ellos hasta hace unos meses se sentían que eran parte de una “casta 
divina” y por tanto que eran intocables. 
Se sabe que quienes estarían enfrentando procesos o investigaciones son la notaria 18 de la ciudad de Puebla, 
Martha Elena Aguilar González, quien además es consejera nacional del Infonavit. 
La fedataria es revisada en su actuar, entre otros casos, porque avaló el cambio de testamento del 

desaparecido ex presidente de la empresa Volkswagen de México, Martin Josephi Wellman, mediante un acta 
que solamente cuenta con una huella digital del empresario alemán. 
Mediante ese cambio se hizo la transferencia de un importante paquete de acciones de una empresa automotriz 

–equivalente a unos 100 millones de dólares– y esa situación está siendo combatida jurídicamente, por una 
parte de la familia de Josephi, ya que un notario público no puede hacer una modificación de esta naturaleza 
sin contar por lo menos con la presencia de un par de testigos y dar muestra que fue la voluntad real del 
testador. 

Otro notario que en breve podrían ser noticia por enfrentar conflictos jurídicos es Geudiel Jiménez Covarrubias, 
quien fue presidente del Tribunal Superior de Justicia en el sexenio de Mariano Piña Olaya y actualmente es 
uno de los dos fedatarios que hay en Huejotzingo. 
Los otros son: René Lazcano Sánchez, José Manuel González Salgado y Mario Salazar Martínez, todos ellos de 
la ciudad de Puebla. 
Al parecer hay voluntad de las autoridades estatales de aplicar “mano dura” contra los notarios y en esta 

ocasión no se percibe interés de darles impunidad, tal como había ocurrido en las últimas tres décadas y 
media. 
Y esto es posible no por voluntad política del Poder Ejecutivo, sino porque en la última reforma de la Ley del 

Notariado se hizo un cambio fundamental, que en su momento pasó desapercibido, y que ahora posibilita que 
se proceda penal, civilmente o administrativamente contra los malos fedatarios. 
La intención real que había el año pasado para reformar el marco jurídico que rige la actividad del notariado 
era facultar al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para quitar, sin complicaciones, la patente a todos 

aquellos fedatarios que fueran considerados incómodos para el Poder Ejecutivo. 
Al final se lograron hacer cambios trascendentes en la ley en cuestión que permite reducir la impunidad que 
privaba en este gremio. 
Durante el mandato del gobernador Alfredo Toxqui Fernández de Lara, en los años 70, un grupo de notarios se 
acercó al mandatario para proponerle una ley que normara su actividad y ello dio como consecuencia que 
surgiera la figura del “requisito de procedibilidad”, que permitió a los fedatarios convertirse en figuras 
intocables. 

El anterior marco regulatorio establecía que cuando un ciudadano era objeto de un abuso o de un ilícito de 
parte de un notario no lo podía acusar ante una autoridad encargada de procurar o administrar la justicia, pues 
para eso necesitaba que el Colegio de Notarios le extendiera un dictamen en el cual estableciera que era 

procedente se inconformidad. Sin ese dictamen, ningún juez podía someter a un proceso legal a un fedatario. 
Con esa ley nadie podía meter a la cárcel a un fedatario, ya que el Colegio de Notarios podía negar el “requisito 
de procedibilidad” sin fundamentar su determinación. 

De esa manera el Colegio de Notario se convirtió en una especie de Omerta –que es una hermandad de la 
mafia Siciliana–, en donde varios de sus miembros compartían la decisión de silenciar los abusos de algunos de 
sus compañeros de actividad. 
Prácticamente el Colegio de Notarios, en lugar de ser una instancia que buscara mejorar la labor de la fe 
pública, se convirtió en un juez que brindaba impunidad a los abusos de los fedatarios. 
Ahora con la reforma que se hizo en diciembre de 2012 se eliminó el requisito de que el Colegio de Notarios es 
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el que debe determinar si es procedente una demanda contra un fedatario, lo cual lleva a que un particular 
actúe jurídicamente como se hace contra cualquier persona física o moral. 
Eso cambio es el que ahora permite poner en jaque mate a varios notarios de Puebla. 
Y al mismo tiempo servirá para distinguir a los buenos fedatarios, que son muchos, pero que les toca cargar 
con el desprestigio de quienes creen que su patente notarial es una licencia de impunidad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/cinco-notarios-estan-bajo-investigacion-por-abusos-o-
ilicitos/ 

 
(Editorial) 
 

CASTIGAR LA TRANSPARENCIA 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nacer Hernández, presentó al Congreso local una 
iniciativa de reforma que busca sancionar por la vía penal, civil y administrativa a los ciudadanos que “lucren” 
con la información pública; lo que la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpretó como un 

atentado contra el derecho constitucional que tiene toda persona de buscar, recibir y difundir información en 
poder del gobierno. 
Esta es sin duda alguna, una verdadera aberración en cuanto al Derecho a la Información se refiere, lo cual no 
debe resultar del todo extraño, porque si en la campaña de 2010, el panista Rafael Moreno Valle Rosas, 
prometió que su gobierno sería líder en materia de transparencia, esa promesa ha sido absolutamente 
incumplida. 
En efecto, el discurso oficial pregona y presume que se tiene en la localidad la cuarta ley en materia de Acceso 

a la Información y Protección de Datos; la pregunta inmediata es: ¿por qué no se logró la primera?, ¿por qué 
conformararse con un mediocre cuarto lugar? 

Y ahora no sólo no se tiene una ley de verdadera avanzada, sino también se pretende castigar a los ciudadanos 
que hagan uso de sus derechos. La iniciativa a todas luces lleva la rúbrica del Poder Ejecutivo, no sólo porque 
el Panal es un aliado natural del gobernador, sino porque el legislador proponente se ha comportado como un 
personero del mandatario estatal. Y si no, baste recordar el planteamiento que hizo para que el 16 de 
septiembre también se volviera a celebrar la Batalla del 5 de Mayo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/castigar-la-transparencia/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Peña, no hay paso atrás 
• Congreso, el escándalo que viene 

• Nácer sí sabía lo que dijo 
Si alguien pensó que al Presidente Peña Nieto ya lo habían doblegado los maestros de la Coordinadora y que 
las reformas importantes como la educativa no iba a avanzar, quedó claro que no es así. Con la aprobación de 
la Ley de Servicio Profesional Docente aprobada en la madrugada del lunes, quedó claro, como lo dijo en su 
mensaje, que la reforma educativa va adelante e incluso convocó a “romper las ataduras que nos han impedido 
avanzar a la velocidad que lo han hecho ya otras naciones”. 
El llamado insistente, entre cifras, datos y proyectos, fue a dar el siguiente paso, a continuar con la 

transformación del país y claro, a que las minorías, respeten las instituciones:  
“Confiemos en nuestro potencial. Seamos audaces y atrevámonos a dar un gran salto en nuestro desarrollo 
En el México de hoy, la democracia respeta a las minorías pero, en todo momento, las minorías deben respetar 
la democracia, a sus instituciones y las libertades de todos.” 
Muchos criticaron la falta de resultados concretos luego de haber puesto en marcha ya algún o algunos 
programas específicos, sin embargo, a 9 meses, es claro que deben sentarse las bases de lo que constituye una 

reconstrucción, una reorganización de la administración pública tras 12 años de gobierno del Partido Acción 

Nacional, sin embargo, era necesario que el Presidente Peña, “aclarara paradas” como se dice de manera 
coloquial y las policías comunitarias que han surgido en varias partes del país, también tuvieron un mensaje:  
“El Gobierno de la República le da la bienvenida a una sociedad civil organizada, activa, propositiva, que está 
en favor de apoyar los esfuerzos del Gobierno de la República y de enriquecer las políticas que en esta materia 
sigamos, pero el Gobierno de la República no tolerará que nadie pretenda hacer justicia por sus propios 
medios. 

Seguiremos trabajando para que la ciudadanía tenga plena confianza en sus instituciones, a partir de sus 
resultados. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/cinco-notarios-estan-bajo-investigacion-por-abusos-o-ilicitos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/cinco-notarios-estan-bajo-investigacion-por-abusos-o-ilicitos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/castigar-la-transparencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/03/castigar-la-transparencia/
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Ese es el Presidente Peña Nieto, quien reconoció y cobijó a los gobernadores de los Estados, Moreno Valle esta 
vez en primera fila, en su calidad de presidente de la CONAGO e insistió en que las reformas propuestas son 
esenciales para seguir avanzando por el país moderno que exigen y demandan las grandes carencias sociales.  
La botana del Informe fue el gobernador del Estado de Guerrero, a quien las cámaras captaron muy interesado 
en el mensaje del Presidente Peña Nieto. 

Ni hablar, pasa hasta en las mejores familias. 
CONFETI…parafraseando al “innombrable” Carlos Salinas, que no se hagan bolas…el diputado Nácer no se 
equivocó al hablar de la Ley de Transparencia y querer después desviar la atención con la Ley de Datos 
Personales…la verdadera intención es pretender limitar el uso de la información pública…que alguien le preste 
una Constitución para que lea el Artículo 6º. y de pasada que lea los principios generales del derecho de acceso 

a la información. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5793 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer la regidora Xóchitl Barranco Cortés, sacudió del sueño a los poblanos al informar que en las juntas 

auxiliares de la ciudad de Puebla, niñas de entre 14 y 15 años de edad ya están embarazadas o ya tuvieron por 
lo menos un hijo. Así es, en plena capital donde a diario se discuten obras de infraestructura, política y 
programas de apoyo, las niñas y adolescentes son un foco rojo a atender no sólo por los embarazos, también 
por las enfermedades de transmisión sexual y las muertes maternas en adolescentes.  
Barranco, quien también es presidenta de la Comisión de Salud del Cabildo, ejemplificó el papiloma humano que 

llega a presentarse desde los 14 años, en hombres y mujeres. 
Esperemos que la re certificación de la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas como "Comunidad Promotora de la 

Salud 2013", sirva para atender el problema. 
A la redacción han llegado quejas de que atrás del mercado Morelos, en el tianguis de ropa Francisco Martínez 
Reyes, dos cantinas que venden bebidas alcohólicas a menores de edad, además denuncian la existencia de 
prostitución, a estos lugares los vecinos les han pedido a los dueños que regularicen los “negocios” pero ellos 
dicen ser muy influyentes, ya veremos si es así una vez que la autoridad tome nota del problema. 
El vacilante Eric Cotoñeto Carmona volvió la vista a la dirigencia estatal de su partido, toda vez que reconoció 

que hay posibilidades de que se aprueben las reformas a los estatutos del PRD para que líderes puedan 
reelegirse por un período más. 
De conseguirlo, Eric Cotoñeto se convertiría en el primer presidente estatal del PRD en permanecer por dos años 
al frente del partido, pero como bien dijo, en 5 meses a partir de octubre en que se vote para aprobar o no las 
modificaciones a los estatutos pueden pasar varias cosas. 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla calificó con 6 la gestión de Enrique Peña 
Nieto, pues a su consideración ha faltado mayor gobernabilidad en el país además de que los niveles de pobreza 

han ido en aumento. No es una novedad la calificación de panzazo de EPN, pues las filias de los empresarios 
están más cargadas a la derecha que al centro o centro izquierda, sino recordemos las calificaciones que le 
daban a Fox y Calderón, siempre aprobatorias.  
Sin embargo no fue el único sector en el que no lució tan bien el presidente, incluso los priistas poblanos 
tuvieron que salir a defender los primeros nueve meses de gobierno de Peña Nieto, ante las críticas de otras 
fuerzas políticas que desaprobaron los alcances del gobierno federal actual. 
http://www.ngpuebla.com/node/62254#.UiW8N9LTwbA 

 

(Lety Torres/Ojos de Mujer) 
 
¡Cotoñeto y sus p.. puntadas! 
Como si violentar los ideales políticos de origen del Partido de la Revolución Democrática en Puebla no haya sido 

suficiente al aliarse con la derecha en el 2019, ahora el vergonzoso instituto de "izquierda" pretende oficializar 
su desfachatez. Y es que el diputado y líder en el estado del Sol Azteca tuvo la desafortunada idea de pensar, 

creer, intentar e insinuar que el próximo gobernador de la entidad será elegido por el Congreso Local. 
Evidentemente dichas declaraciones no solo fueron movidas por la sobresaliente ignorancia de nuestro 
personaje sino por la desfachatez del propio partido que dirige de mostrar su "lealtad" al jefe del Ejecutivo quien 
más que aplaudir la puntada del legislador solo guardó silencio. 
Quiero pensar, dándole  el beneficio de la duda al empleado de Rafael Moreno Valle, que el diputado perredista 
no solo padece de lagunas mentales y olvida que pertenece a un poder completamente independiente al de su 
jefe si no que desconoce la Constitución y no sabía que independientemente de que Puebla vaya a ser 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5793
http://www.ngpuebla.com/node/62254#.UiW8N9LTwbA
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gobernado por un mandatario de solo un año 8 meses, el proceso se lleva POR LEY como cualquier otra elección 
constitucional. O acaso ¿pretende reformarla? (no tendría madre el chiste) 
Ante el disparate de Eric Cotoñeto y su ignorancia legislativa los perredistas de cepa deberían analizar muy bien 
si mantienen en el liderazgo al señor diputado pues éste ya levantó la mano para reelegirse y seguir siendo el 
representante de la inexistente izquierda poblana que estoy segura merece una oportunidad de reivindicarse. 

http://www.ngpuebla.com/node/62253#.UiW8WNLTwbA 
 

 
 

(Editorial Central) 
 
Penales saturados; negligencia de Moreno Valle, TSJ y Congreso 
A pesar de que Puebla cuenta con cinco de los 10 penales más sobrepoblados de México —Tepeaca, Izúcar 
de Matamoros, San Pedro Cholula, Atlixco y Xicotepec de Juárez — ni el gobierno de Rafael Moreno Valle, El 
Tribunal Superior de Justicia ni el Congreso del Estado hacen algo al respecto y por si fuera poco,el mandatario 

ha determinado que los juicios orales se implementen hasta 2014. 
De acuerdo al análisis de México Evalúa, en Puebla las autoridades abusan del castigo de “cárcel 
preventiva” y saturan las cárceles con delincuentes de bajo impacto —robo simple, farderos—, 
provocando una crisis económica en los penales, baja calidad de vida para los reos y por consecuencia, la 
consolidación de mafias que venden espacios, visitas, cigarros, intimidad y hasta alimentos.   
Una de las opciones del sistema penitenciario para aligerar la población en los penales es laimplementación de 

los juicios orales, sin embargo, la medida ha sido postergada una y otra y otra vez. La semana pasada, el 

gobernador propuso que se aplace la medida otros ocho meses y los diputados ni siquiera han reparado en 
que la decisión encrudece la crisis en los penales. 
La irresponsabilidad de los legisladores es tal, que será este viernes, en sesión extraordinaria que la Cámara de 
Diputados postergue la implementación de los juicios orales y encrudezca el problema de los penales. 
El hecho de que Puebla cuente con 5 de las 10 cárceles más sobrepobladas del país —casi el 600 por ciento en 
Tepeaca— es una vergüenza para el sistema judicial, para el gobierno del estado y para el Congreso de Puebla, 

porque nadie mueve un dedo, porque a nadie le interesa. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/penales-saturados-negligencia-de-moreno-valle-tsj-y-congreso 

 

http://www.ngpuebla.com/node/62253#.UiW8WNLTwbA
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/penales-saturados-negligencia-de-moreno-valle-tsj-y-congreso

